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КИНОМЕСТАМ ГОРОДА с. 8

Вчера уровень воды в реке Урал до-
стиг десяти метров. И площадь ка-
тастрофического потопа становит-
ся все больше. Из Орска и частного 
сектора Оренбурга продолжается 
эвакуация людей (на фото внизу)
Под угрозой оказалась также и Кур-
ганская область, где резко вырос 
уровень реки Тобол c. 4

В пятницу столицу ждет 
приятная весенняя пого-
да — до + 15 градусов.

Вчера на популярном интернет-портале 
о недвижимости выставили объявление 
об аренде квартиры... за три миллиона 
рублей в месяц. И сегодня это самое до-
рогое предложение на столичном рынке. 
«Вечерка» узнала, что сдают москвичам 
за такие баснословные деньги c. 6

ЧП

Погода

Деньги

ПОТОП МОЖЕТ 
ПОВТОРИТЬСЯ

+15
+9

Сдам 
квартиру 
очень дорого

Наше вместо 
импорта
Введут ли в России запрет 
на зарубежную технику ради 
отечественных брендов с. 7

13 апреля стартует сезон 
общегородских субботников 

Грабли в руки, 
и вперед!

10 апреля. Учительница русского языка и литературы Ольга Савенкова на уборке в парке «Шмелевский ручей». 
Фото: Екатерина Алексеева

Совместный проект Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

Заместитель мэра 
Москвы по вопросам 

социального 
развития

АНАСТАСИЯ 
РАКОВА

Московские загсы 
с 2019 года проводят 
торжественные це-
ремонии бракосоче-
тания в самых кра-

сивых местах города 
в рамках проекта 

мэра Москвы «Новые 
адреса счастья». Од-
ной из необычных ло-
каций также стала 
площадка выстав-

ки-форума «Россия», 
на которой мы за-

регистрировали свы-
ше 50 новых семей. 
Теперь совместно 

с выставкой мы при-
глашаем московских 

молодоженов при-
нять участие в са-

мой массовой свадьбе 
на территории 

ВДНХ и заключить 
брак в окружении 
современных до-

стижений нашей 
страны. Мероприя-

тие пройдет 12 мая, 
на Красную горку, 

с которой традици-
онно открывается 

свадебный сезон.

с. 3
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ПРАЗДНИК

■ Открылись даты для за-
ключения брака на Мо-
сковской канатной дороге 
на Воробьевых горах.

— Бракосочетания проходят 
в зоне «Байкал». Локация 
располагается на верхней 
станции Московской канат-
ной дороги на Воробьевых 
горах, — сообщили в город-
ском Управлении ЗАГС.
После торжественной цере-
монии молодожены с фото-

графом могут прокатиться 
на фуникулере и сделать 
уникальную свадебную 
фотосессию. Из окон футу-
ристических кабин откры-
ваются виды на набережную 
Москвы-реки, спортком-
плекс «Лужники», главное 
здание МГУ и другие знако-
вые места столицы. 
С 6 апреля подать заявле-
ние на регистрацию брака 
в этой локации можно он-
лайн. Однако после подачи 
заявления молодоженам 
до дня регистрации брака 
следует посетить Дворец 
бракосочетания № 4 для 
предъявления оригиналов 
документов.
НИКИТА БЕССАРАБОВ
vecher@vm.ru

С канатной 
дорогой 
в радости 

Торжественные регистрации брака на Московской канатной 
дороге на Воробьевых горах 

Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин 
анонсировал стро-
ительство станции 
метро «Гольяново» 
и рассказал о разви-
тии этого района. 

Г лавным транспортным 
проектом ближайших 
лет является продление 

Арбатско-Покровской линии 
метро и строительство стан-
ции «Гольяново». Она значи-
тельно улучшит транспорт-
ную доступность района. 
— Проектируем метро. 
В конце этого года зайдем 
на стройку. Большой объ-
ект, сложный, — отметил 
мэр Москвы.
Новая станция расположит-
ся на Уссурийской улице, 
вблизи Сахалинской улицы. 
Длина нового участка соста-
вит 2,6 километра. Благода-
ря появлению «Гольяново» 
жителям севера и востока 
района будет до метро всего 
10–15 минут пешком. 
— Район Гольяново пере-
живает, без преувеличения, 
второе рождение. На месте 
неэффективно использу-
емых промзон возводятся 
новые жилые комплексы, 
ведется активная ренова-

ция пятиэтажек, — рас-
сказал Сергей Собянин во 
время общения с местными 
жителями.
Кроме того, по словам гла-
вы города, сформирован но-
вый транспортный каркас, 
в который вошли Москов-
ский скоростной диаметр, 
железнодорожный вокзал 
«Восточный», обновленный 
Центральный автовокзал, 

реконструкция Щелковско-
го шоссе. 
— Одновременно мы ведем 
активную модернизацию 
социальной инфраструкту-
ры района. В частности, се-
годня открываем обновлен-
ный спорткомплекс «Скиф», 
который более 15 лет явля-
ется одним из главных спор-
тивных центров Гольяно-
ва, — сообщил мэр.

В трехэтажном здании пло-
щадью около 1,6 тысячи 
квадратных метров есть 
два спортивных зала — уни-
версальный с трибунами 
на 130 мест и тренажер-
ный зал. Единовременная 
пропускная способность 
спорткомплекса составляет 
165 человек.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
vecher@vm.ru 

Сергей Собянин рассказал 
о строительстве новой станции

Одновременно 
власти ведут 
модернизацию 
социальной 
инфраструктуры 
района 

Синяя линия 
до Гольянова дойдет

10 апреля. 
Сергей 
Собянин 
(в центре) 
на открытии 
спортивного 
комплекса 
«Скиф» 
в Гольянове 
общается 
с местными 
жителями 

ЗНАЕТЕ ЛИ 
ВЫ, ЧТО

выходы со станции ос-
настят лифтами для ма-
ломобильных пассажи-
ров и родителей с коля-
сками. За «Гольяново» 
возведут оборотные 
тупики. 

будущая станция метро 
«Гольяново» Арбат-
ско-Покровской линии 
будет станцией мелкого 
заложения. Как сооб-
щили в Стройкомплексе 
Москвы, возводить 
станцию будут откры-
тым способом в котло-
ване глубиной около 
17 метров.

кстати,

Вчера заработала 
объездная трамвай-
ная линия на Боль-
шой Черемушкин-
ской улице. Ее ввели 
на время строи-
тельства Троицкой 
линии метро между 
улицами Винокурова 
и Дмитрия Ульянова. 
Здесь ходят трамваи 
№ 26 и 38, на которых 
по будням соверша-
ются около 30 тысяч 
поездок. 

Тем 
временем

230
тысяч человек получат новую 
станцию в пешей доступности 

после открытия метро 
«Гольяново» Арбатско-
Покровской линии.
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Первый в этом го-
ду общегородской 
субботник пройдет 
в Москве 13 апреля.  

М есячник по благо-
устройству в самом 
разгаре. Городские 

службы приводят улицы, 
парки, скверы и дома в по-
рядок после зимы. Все мо-
сквичи, желающие помочь 
коммунальщикам и при-
общиться к традиционно-
му весеннему празднику 
чистоты и порядка, могут 
принять участие в общего-
родских субботниках.
Первый из них пройдет 
13 апреля. Второй — через 
неделю, 20-го.
— На эти даты заплани-
рована уборка дворов, 
парков, территорий со-
циальных и спортивных 
объектов, а также высадка 
деревьев и кустарников, — 
сообщили в Комплексе го-
родского хозяй-
ства Москвы.
И н ф о р м а ц и ю 
о  п л о щ а д к а х 
проведения суб-
ботников разме-
щают на сайтах 
у п р а в  и  п р е -
фектур, а также 
на информаци-
онных стендах 
в районах. Так, 
к примеру, в Се-
веро-Восточном 
округе субботник начнется 
в 10 утра на 19 площадках.
Суть субботника не только 
в том, чтобы убрать улицы. 
— Это возможность вместе 
поработать, посадить дере-
вья, пообщаться, выпить го-
рячего чая,  — говорит глава 
управы Лосиноостровского 
района Роберто Леонов.
Желающим поучаствовать 
в субботнике не нужно не-
сти с собой лопаты и граб-
ли — инвентарь выдадут на 
месте. А вот одеться лучше 

по-походному. Можно при-
хватить с собой запасные 
перчатки. У жителей, кото-
рые давно хотели посадить 
в своем районе дерево, ку-
стик или цветы, такая воз-
можность будет. Правда, 
нужно заранее договорить-
ся с управой или «Жилищ-
ником», выяснить, на каких 
площадках будут проходить 
работы по озеленению.
— Субботники — прекрас-
ная традиция. Я уверена, 
что красота района — это 
не только старания комму-
нальщиков. Жители тоже 
вносят посильный вклад, — 
рассказала москвичка Оль-
га Савенкова.
АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ
vecher@vm.ru

вегетации. Деревья украсит 
зеленое кружево распускаю-
щейся листвы.
До конца недели в Москве 
также ожидаются неболь-
шие дожди. В четверг мо-
жет выпасть не более одно-
го миллиметра осадков. Та-
кая же ситуация в пятницу. 
В воскресенье осадков ждем 
побольше. Кстати, темпера-
тура в ближайшие выходные 
будет чуть выше климатиче-
ской нормы.
— В ночь на субботу ожи-
дается +5...+7 градусов. 
Днем будет +13...+15 гра-
дусов. В воскресенье тем-
пература воздуха останется 
практически в тех же ин-
тервалах. Ночью прогно-
зируется +4…+7, а днем 

показатели будут на уровне 
+11…+16 градусов, — поде-
лилась Татьяна Позднякова.
В центре погоды «Фобос» 
отметили, что 7 апреля, 
в Благовещение, встречают 
настоящую весну. Считает-
ся, что с этого дня зима если 
окончательно еще и не ухо-
дит, то признает поражение. 
Средняя температура возду-
ха действительно наконец-
то стабильно превышает 
отметку в +5 градусов. Это 
значит, что природа будет 
активно пробуждаться.
Началась так называемая 
фенологическая весна, кото-
рая, кстати, по климату как 
раз приходится на 8 апреля.
ВЛАДИМИР АНДРЕЕВ
vecher@vm.ru

ПОГОДА

■ Совсем скоро столица 
нарядится в зеленое. 
А все благодаря дождям, 
которые еще ожидаются 
на этой неделе. «Вечер-
ка» узнала прогноз си-
ноптиков. 

По словам главного специ-
алиста информационного 
агентства «Метеоновости» 
Татьяны Поздняковой, за ве-
чер 9 апреля и ночь 10 апре-
ля копилка осадков на севе-

ре Подмосковья существен-
но пополнилась. Например, 
в Дмитрове выпал 21 милли-
метр осадков, более полови-
ны месячной нормы.
— В Москве осадков было 
значительно меньше, на 
В ДНХ 9 апреля днем — 1 мил-
лиметр, за ночь 10 апреля — 
3 миллиметра, — рассказала 
Позднякова. — Прошедшие 
дожди и высокая темпера-
тура воздуха станут толчком 
для дальнейшего развития 

Дождь разбудил 
деревья 

Юный гость из Мурманска Кирилл Герасимович гуляет 
по Москве под дождем. Фото: Пелагия Замятина

Убирали всей 
столицей

Если вы хотите 
что-либо 
посадить 
в своем районе, 
договоритесь 
с управой 

10 апреля. Учитель 
Ольга Савенкова в парке 
«Шмелевский ручей». 
Фото: Екатерина 
Алексеева

Прежде всего вам стоит по-
нять, что это не ДТП и закон 
об ОСАГО в таком случае не 
действует. Вам нужно вы-
зывать не ГИБДД, а пред-
ставителей так называемой 
территориальной полиции. 
Они составят протокол и за-
пишут в него все, что ви-
дят, — иначе говоря, за-
фиксируют весь ущерб. 
Сотрудники обязательно 
укажут, что по вашему 
заявлению это сделал 
дворник.
Важно отметить, что 
судьи уделяют большое 
внимание досудебному 
урегулированию кон-
фликтов. Вам нужно 
сначала обратиться с до-
судебной претензией 
в управляющую компанию 
(УК). Нужно написать, что 
в результате халатности 
ваш автомобиль пострадал. 
Для этого нужно будет сде-
лать экспертизу, в которой 
выявят стоимость ремон-
та. После этого мы просим 
у УК деньги за ремонт, гос-
пошлину, услуги эксперта 
за оценку ущерба и мораль-
ный вред. Они, как правило, 
отвечают уклончиво. Тогда 
вам прямая дорога в свой 
районный суд — вы пишете 
исковое заявление о взыска-
нии убытков, то есть повто-
ряете содержание судебной 
претензии. Еще не было слу-

чаев, чтобы суд отказывал 
в подобных ситуациях.
Учитывайте, что одним из 
важнейших контраргумен-
тов УК в суде является следу-
ющее: «Это не мы, неизвест-
но, кто и где поцарапал». На 
этот вопрос Верховный суд 
РФ (ВС РФ) ответил, что сам 

факт протокола состоит 
в том, что автомобиль был 
поцарапан на придомовой 
территории. 
В случае если представители 
УК будут опираться — надо 
будет делать новую экспер-
тизу и поставить вопрос 
о том, чем можно сделать та-
кую царапину. Тогда экспер-
ты вам однозначно укажут 
на садовые инструменты — 
лопату, грабли, садовые 
ножницы и так далее. Важно 
запастись терпением и со-
хранять уверенность в том, 
что суд обязательно встанет 
на вашу сторону, а УК выпла-
тит компенсацию.

Ущерб возместят

На сложные юридические 
и правовые вопросы 
читателей «Вечерки» отвечает 
наш постоянный эксперт.
Игорь, САО:
Заметил большую царапину на крыле и две-
ри своего автомобиля. Консьержка сказала, 
что рядом был дворник и поцарапал именно 
он. Управляющая компания отмахивается. 
Что делать? 

ЛЕОНИД 
ОЛЬШАНСКИЙ
Почетный адвокат 
России

НАРОДНЫЙ 
АДВОКАТ

Традиционные 
субботники пройдут 
13 и 20 апреля 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Наша главная зада-
ча — за короткий срок 
привести в порядок 
после окончания осен-
не-зимнего периода 
все городские объекты, 
начиная от крупных ин-
женерных сооружений 
и заканчивая фасадами 
жилых домов, чтобы 
майские праздники, 
День Победы наша сто-
лица встретила краси-
вой и обновленной. 

ПЕТР БИРЮКОВ
Заместитель мэра 
Москвы по вопросам ЖКХ 
и благоустройства
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Вчера уровень воды 
в реке Урал достиг 
десяти метров — 
опасный показа-
тель был превышен 
на 124 сантиметра. 
К утру  он значитель-
но снизился, но опас-
ность повторного 
паводка остается.

И з-за прорыва дамбы под 
водой оказались Орск 
и часть Оренбурга. Та-

кого не было в последние 
полвека, в регионе введен 

режим ЧС федерального 
уровня. Всего, по последним 
данным, в Оренбуржье эва-
куированы почти 6,5 тысячи 
человек, в том числе более 
1,7 тысячи детей. Подтопле-
но уже больше 12 тысяч жи-

лых домов. Пока в Оренбурге 
удается отстоять многоэтаж-
ки — к ним вода подошла 
вплотную. Об этом заявил 
глава Минстроя Ирек Фай-
зуллин. Уровень реки Урал 

и так выше критической от-
метки, но к счастью за ночь 
он упал в Орске на 42 санти-
метра, вода в городе отошла 
почти от тысячи домов. Но 
власти по-прежнему при-
зывают население эвакуи-

роваться из опасной зоны. 
В пунктах временного раз-
мещения — почти 2 тысячи 
человек. Волонтеры и про-
сто неравнодушные местные 
проводят рейды на лодках 

и ищут животных, которых 
еще можно спасти.
Сегодня же утром в Курган-
ской области в реке Тобол 
уровень воды поднялся до 
10 метров. Бушующее по-
ловодье добралось и до Том-
ской области, где река Томь 
затопила несколько десят-
ков домов в селах под об-
ластным центром. Профес-
сор Российской академии 
естественных наук Влади-
мир Тетельмин считает, что 
паводок может затронуть 
еще больше регионов. 
— Все зависит от уровня сне-
га, который выпал за зиму. 
Там, где его много и рельеф 
местности равнинный, по-
топ тоже вполне возможен. 
Например, Курганская, 
Омская и другие области на 
границе с Казахстаном — 
это в основном равнины, 
а снега там много. Он тает, 
и огромное количество во-
ды может просто не успеть 
стечь в реки, потому что их 
гидравлический уклон ино-
гда довольно низкий, поэто-
му вода и разливается. 
БОРИС ОРЛОВ
vecher@vm.ru 

Потоп может 
повториться
Паводок в Оренбуржье — 
не последний этой весной

Сейчас в пунктах временного 
размещения 1,6 тысячи человек 

СУД  ДА  ДЕЛО

■ Следственный комитет 
(СК) России возбудил 
дело против руководства 
США и стран НАТО.

Дело о финансировании 
терроризма возбудили в от-
ношении высших должност-
ных лиц США и стран НАТО. 
По версии СК, деньги посту-
пали в том числе через укра-
инскую компанию Burisma 

Holdings, которую связыва-
ют с Хантером Байденом.
— Установлено, что деньги, 
поступавшие через ком-
мерческие организации, 
в частности нефтегазовую 
компанию «Бурисма Хол-
дингс», действующую на 
территории Украины, на 
протяжении последних лет 
использовались для осу-
ществления терактов в Рос-
сии, а также за ее пределами 
в целях устранения видных 
политических и обществен-
ных деятелей и нанесения 
экономического ущерба, — 
заявила официальный пред-
ставитель СК России Светла-
на Петренко.

По ее словам, следствие про-
веряет причастность к фи-
нансированию терроризма 
«конкретных лиц из числа 
сотрудников органов вла-
сти, общественных и ком-
мерческих организаций 
стран Запада».
— Даже если СК докажет, 
что конкретные чиновники 
США и НАТО финансирова-
ли терроризм, перспективы 
их реального наказания 
близки к нулю, — считает 
политолог Григорий Саве-
льев. — Подобные расследо-
вания носят политический 
характер. Мы должны предо-
ставить миру железные до-
казательства вины западных 

чиновников в финансирова-
нии терроризма. Эти дока-
зательства — один из наших 
козырей в любом переговор-
ном процессе. Плюс, что еще 
важнее, свидетельство на-
шей моральной и юридиче-
ской правоты в глазах мно-
гих стран. Смотрите: США 
устраивают против нас тер-
акты, вот доказательства, 
которые невозможно опро-
вергнуть. Это вам не срежис-
сированная «на коленке» Бу-
ча и не сказки о похищении 
Россией украинских детей. 
Это серьезная, выигрышная 
позиция.
ЕВГЕНИЙ ФЕДОРОВ
vecher@vm.ru

Байден 
ответит 
за террор

10 апреля. 
Житель 
Оренбурга 
с собакой 
на затоплен-
ной улице 
Красная 
пытается 
погрузиться 
на лодку

Владимир Зеленский еже-
дневно пугает мир реши-
тельностью. Намедни в ин-
тервью германскому из-
данию Bild он заявил, что 
у вооруженных сил Украи-
ны есть план наступления 
в этом году. Наверное, сто-
ит напомнить результаты 
«контрнаступа» 2023-го. 
Российская оборона на 
всех направлениях выстоя-
ла, а украинские войска по-
несли просто катастрофи-
ческие потери. С 4 июня по 
19 декабря прошлого года 
ВСУ лишились 159 тысяч 
военнослужащих, 121 са-
молета, 766 танков.

Но Зеленского, видимо, 
такое положение дел ни-
чуть не обескуражило. 
Поменяв, как девочек 
в борделе, генералов во 
главе своих вооруженных 
формирований, он снова 
готов послать украинских 
солдат на убой. Для этого, 
кстати, сейчас на Украине 
принимается новый закон 
о мобилизации, в котором 
отсутствуют упоминания 
о ротации и демобилиза-
ции. То есть кого сотруд-
ники ТЦК (военкомата) 
на улице отловили, силком 
забрили и отправили в око-
пы, тот там и будет вечно 
(или до первой русской 
пули) сидеть с оружием 
в руках…
Но стоп! С оружием-то 
и проблема. Если даже на 
фронт пошлют всех хро-
мых, слепых и убогих, то 
вооружить их нечем. В пер-
вых числах апреля Влади-
мир Зеленский поплакался 
о том, что у ВСУ заканчи-
ваются снаряды и потому 
обороняться от русских 
все труднее. Отчего же все-
го за несколько дней глава 
киевского режима решил 
перейти от оборонитель-
ной стратегии к стратегии 
наступательной?
Люди, знающие военное 
дело, считают, что Зелен-
ский или блефует, или на-
ходится в неадекватном 
состоянии. Так, глава Ко-

митета Госдумы по оборо-
не Андрей Картаполов (ге-
нерал-полковник, до депу-
татства был замминистра 
обороны) сказал — отре-
зал: «У него всякие планы 
могут быть, потому что он, 
когда в очередной раз на-
нюхается кокаина, созна-
ние улетает очень сильно. 
От наличия плана до его 
реализации — это очень 
большой путь, и должны 
быть соответствующие 
ресурсы для реализации, 
но на сегодняшний день 
у ВСУ этих ресурсов не про-
сматривается. Сейчас нет, 
и в ближайшее время вряд 

ли появятся».
Но у Зеленского есть 
испытанный способ 
выживания: наглое 
попрошайничество. 
В интервью Bild он 
выразил надежду, что 
Украина получит от 
партнеров техноло-
гии для производства 
современных типов 
вооружений. Вот это 
интересный момент. 

Ежедневно российские ра-
кеты разносят в пух и прах 
остатки украинского ВПК, 
и понятно, что ничего во-
енного на территории 
этой страны производить-
ся не будет — ни танки, 
ни самолеты. В чем тогда 
смысл? Возможно, в ба-
нальной корысти. Мало 
того что Украина подворо-
вывала и продавала часть 
полученного от западных 
спонсоров оружия «на-
лево», так теперь главари 
этого государства хотят 
торговать и чужими тех-
нологиями. Разработать 
систему ПВО или РЭБ — 
трудно, а купить чертежи 
по демпингу — желающих 
в мире найдется много.
Похоже, что даже цинич-
н ы е  а м е р и к а н ц ы  у ж е 
ошалели от гешефтов Зе-
ленского и его окружения. 
В январе 2024 года были 
приостановлены поставки 
вооружений из-за океана 
на Украину. В феврале Се-
нат США одобрил выделе-
ние 95 млрд долларов на 
помощь Украине, Израилю 
и Тайваню, но Палата пред-
ставителей пока по этому 
вопросу не голосовала. На-
верное, есть сомнения на-
счет того, как распорядятся 
этими деньгами получате-
ли. Как вы думаете, кого 
конгрессмены подозрева-
ют в коррупции: тайвань-
цев или израильтян?

«Контрнаступ» 
ради корысти 

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Есть как минимум три 
причины потопа. Пер-
вая — зимой выпало 
очень много снега, отсю-
да вода. Вторая — не су-
мели отрегулировать 
объем воды в соседнем 
Ириклинском водо-
хранилище, что тоже 
вызвало резкий подъем 
водоемов. Третье: в са-
мом Орске были пробле-
мы с дамбой. Видимо, 
ее недостаточно хорошо 
ремонтировали, не со-
блюдали все правила 
гидротехники. 

ВИКТОР ДАНИЛОВ
ДАНИЛЬЯН
Научный руководитель 
Института водных 
проблем РАН

АЛЕКСАНДР 
ХОХЛОВ
Обозреватель 

НАДО  ПОНИМАТЬ

Ег
ор

 А
ле
ев

/Т
АС
С
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На улице Яблочкова 
продолжает рабо-
тать Единый центр 
отбора на военную 
службу по контракту, 
куда ежедневно при-
ходят сотни мужчин, 
которые решили 
стать участниками 
спецоперации. Кор-
респондент «МВ» по-
общался с будущими 
бойцами вооружен-
ных сил.

Нам нужно добить 
фашизм
Среди желающих заключить 
контракт с Министерством 
обороны России (МО РФ), 
ч т о б ы  о т п р а в и т ь с я  н а 
фронт, оказался 20-летний 
Андрей Горин (фамилия из-
менена. — «МВ»). Он только 
недавно вернулся в столицу 
после прохождения срочной 
службы, но сразу понял, что 
нужен своей стране. 

— Наши войска громят 
врага и начинают активно 
наступать. Поэтому решил 
поддержать российских во-
еннослужащих и также от-
правиться в бой, — расска-
зал Горин. — Сейчас у нас 
отличные шансы додавить 
противника и наконец пре-
кратить обстрелы мирных 
жителей Донбасса.  Мы 
должны показать всему ми-
ру, чего стоит сила русского 
оружия. 
Сам Андрей до воинской 
службы успел получить спе-

циальность инженера в кол-
ледже. Теперь он хочет быть 
полезным в новых регионах 
нашей страны. 
— На фронте планирую воз-
водить фортификационные 
сооружения и заниматься 
разминированием терри-
тории. Во время срочной 
службы я как раз обучался 
всему этому и теперь смо-
гу применить навыки на 
деле, — добавил Горин. — 
Кроме того, я всегда хотел 
стать военным. С детства 

любил общаться с ветерана-
ми и помогал им в рядах во-
лонтеров. Думаю, что когда 
сможем победить фашизм 
на Украине, то герои Вели-
кой Отечественной войны 
будут счастливы, ведь мы 
завершим их дело. 
Также Андрей Горин сооб-
щил, что многие его знако-
мые ушли на фронт с первых 
дней начала СВО. 
— На мой взгляд, тот факт, 
что молодежь идет в бой 
и подписывает контракт 

с МО РФ, — показатель 
единства русского наро-
да перед всеми вызовами 
нашей стране, — заявил 
Горин. — Глядя на страны 
Запада, которые не могут 
прийти к единому мнению 
в вопросах финансирова-
ния Украины,  я понимаю, 
что мы точно победим на-
шего врага. Раскол в стане 
противника нам только на 
руку. Осталось приложить 
последние усилия и завер-
шить спецоперацию.

Покажем, чего стоит 
русское оружие
Москвичи рассказали, почему решили 
отправиться в зону спецоперации

Осталось лишь 
приложить по-
следние уси-
лия, чтобы по-
бить зло 

4 апреля. 
Бойцы 
с самоходной 
реактивной 
системой 
залпового 
огня «Град» 
в зоне 
проведения 
СВО

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Сейчас все больше лю-
дей решают заключить 
контракт с МО РФ, по-
этому нужды в новой 
волне мобилизации 
просто нет. При этом 
активно идет на фронт 
и российская молодежь, 
что особенно радует. 
Новое поколение по-
нимает, что воинская 
служба сейчас — это 
одна из самых уважае-
мых отраслей. Уверен, 
что именно герои СВО 
станут основой нашего 
общества в будущем.  

ИГОРЬ ВИТЮК 
Ветеран боевых действий 

Адрес
Ул. Яблочкова, 5, стр. 1

Время работы
Будни: 9:00–20:00 
Сб: 9:00–18:00
Вс: 9:00–16:00

Контакты
Телефон горячей службы: 117
Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу

Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки
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Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100

Вслед за отцом 

30-летний Иван Комов (фа-
милия изменена. — «МВ») 
также заключил контракт 
с Минобороны и ожидает 
отправки в воинскую часть. 
Свое решение мужчина 
обосновал тем, что хочет 
помочь отцу, который уже 
находится на фронте, в зоне 
СВО. 
— Он у меня вот уже пол-
года воюет со злом. В один 
момент понял, что тоже не 
хочу оставаться в стороне, 
и решил заключить кон-
тракт, — рассказал Иван 
Комов. — Часть, где служит 
сейчас отец, я хорошо знаю, 
поэтому попросил опреде-
лить и меня туда. Теперь 
надеюсь, что мы встретим-
ся и сможем помогать друг 
другу в бою.
Иван рассказал, что его от 
отправки на спецоперацию 
долго отговаривала мать. 
Но в конце концов она поня-
ла, что желание помочь отцу 
сильнее. 
— Мы оба пообещали ма-
ме, что вернемся домой. 
И слово свое нужно будет 
сдержать, — отметил Ко-
мов. — Тем более что я и мой 
отец служили в армии, кое-
какие навыки остались. Это 
точно поможет нам быстро 
ориентироваться в любой 
ситуации. 
Также Комов добавил, что 
заработанные за время 
службы деньги хочет отдать 
родителям, чтобы они ис-
полнили свою мечту и по-
строили на дачном участ-
ке дом. 
— Мне кажется, это пра-
вильный поступок, ведь 
о родителях нужно забо-
титься всегда. Так уж ме-
ня воспитали, — добавил 
Иван. — А после успешно-
го завершения СВО думаю 
вновь вернуться на свой 
авиастроительный завод, 
где я работал последние  
пять лет. 
ФЕДОР КРЫЛОВ
vecher@vm.ru 
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Вчера на популярном 
интернет-портале 
о недвижимости по-
явилось объявление 
об аренде квартиры... 
за 3 миллиона рублей 
в месяц. Это самое 
дорогое предложе-
ние на рынке. «МВ» 
узнала, за что на-
до заплатить такие 
деньги. 

С тоимость аренды квар-
тир в Москве действи-
тельно выросла: с на-

чала 2024 года — на 42 про-
цента. По словам эксперта 
в сфере недвижимос ти 
Ибрагима Бадалова, это мо-
жет быть связано со сниже-
нием спроса на ипотеку:
— Во втором полугодии це-
ны на аренду жилья в столи-
це пойдут вниз, но в сегмен-
те элитной недвижимости 
чуда ждать не стоит: стои-
мость будет только расти, 
возможно, немного замед-
лится. На это и рассчет хозя-
ина таких дорогих объектов 
недвижимости: высокая 
оборотность вложения.

Стоимость аренды 
жилья в столице 
доходит до нескольких 
миллионов

ТЕНДЕНЦИИ

■ Все чаще в объявлени-
ях по сдаче жилья в арен-
ду встречаются квартиры 
с черновой отделкой, 
проще говоря, бетонными 
стенами. «МВ» узнала 
у эксперта, с чем связана 
новая тенденция и поль-
зуется ли она спросом.

По словам эксперта по не-
движимости Натальи Най-
денковой, в столице сред-
няя цена ремонта квадрат-
ного метра — примерно 
15 000 рублей. 
— Москвичи, которые взяли 
жилье в ипотеку, зачастую 
живут на съемных кварти-
рах, пока не сделают ремонт 
на новой жилплощади, — 
говорит эксперт. — А арен-
да и стоимость ремонта 
подорожали. В результате, 
чтобы сэкономить средства, 
они размещают объявления 
о сдаче жилища «в бетоне», 

«Бетонные» 
квартиры 
нарасхват

Хозяева квартир сейчас готовы сдавать «черновые» квартиры, 
чтобы арендаторы самостоятельно делали весь ремонт

по сниженной цене. И пред-
лагают тем, кто собирается 
его снимать, отремонтиро-
вать квартиру самим.
По словам Найденковой, 
для квартирантов же есть 
в этой истории свои плюсы 
и минусы:
— Из плюсов — жилищную 
площадь можно снять за 
небольшую сумму. Однако 
человек лишается опреде-
ленного комфорта. Ему на 
время приходится мирить-
ся с пылью и шумом. Если 
у квартиранта есть воз-
можность сделать ремонт 

без привлечения профес-
сиональных бригад, такая 
«бетонная» квартира тоже 
становится выгодной.
Наталья Найденкова также 
отмечает, что часто «голые» 
квартиры снимают те, у кого 
уже строится своя жилищ-
ная площадь. Обычно такие 
клиенты живут в «бетоне» 
пару месяцев, благодаря че-
му экономят средства. 

Материалы к рубрике 
«Недвижимость» 
подготовила 
ЕКАТЕРИНА СУВОРОВА 
vecher@vm.ru

От метро 
далеко, 
но цена 
ого-го

Апартаменты в «Доме со львами»
Чтобы жить в знаменитом «Доме со львами» (на фото вверху), придется отдать 1,7 миллиона рублей 
в месяц. В квартире площадью 162 квадратных метра, расположенной на Малой Молчановке, 8, 
строение 1, можно любоваться декоративным камином и принимать гостей в своем личном кабинете. 
При этом дизайн апартаментов выполнен в изысканном стиле американской классики. 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Может показаться стран-
ным, но количество сде-
лок на первичном рынке 
элитной жилой недви-
жимости Москвы вырос-
ло почти на 70 процентов 
по сравнению с прошлым 
годом. И многие люди 
покупают дорогие объ-
екты недвижимости 
в том числе с целью сда-
чи в аренду. По сути че-
ловек снимает не просто 
квартиру, а стиль жизни, 
комфорт, мечту. И тогда 
он готов платить за это 
миллионы.

ЮРИЙ ПАРШИКОВ
Генеральный директор 
риелторской компании

Отделка из дерева 
и камня 
Самая дорогая квартира (на фото 
справа) столицы сдается за 3 милли-
она рублей в месяц в доме делюкс-
класса, расположенном даже не 
возле метро, а в 12 минутах ходьбы 
от «Баррикадной». Площадь жилья 
с четырьмя спальнями составляет 
324 квадратных метра. При этом 
внутри каждой комнаты квартиран-
та ожидает дизайнерская отделка 
с использованием ценных пород 
дерева и натурального камня. 

Постояльцам 
предлагают 
семь комнат, 
сауну, 
гардеробную 

Добро пожаловать 
в пентхаус
Эксклюзивный трех-
уровневый пентхаус 
(на фото слева) в рекон-
струированном особняке 
около станции метро 
«Парк Культуры» — одна 
из самых дорогих квартир 
столицы. Недвижимость 
площадью 700 квадратных 
метров обойдется жильцу 
в 2,5 миллиона рублей 
в месяц. За эти деньги 
в распоряжении постояль-
ца будет семь комнат, пять 
санузлов, гардеробная, 
прачечная, а еще про-
сторная терраса, сауна, 
массажная комната и даже 
помещение для персонала.

И весь этаж твой
Риелторы предлагают снять жилплощадь 
(на фото внизу) в 209 квадратных метров всего 
за 1,6 миллиона рублей в месяц. За эту цену хозя-
ин апартаментов сможет каждый день любовать-
ся панорамным видом на здание МГУ и прекрас-
но благоустроенный двор. В эту цену входит даже 
два личных парковочных места, а сама квартира 
с тремя спальнями занимает целый этаж. 

Свой пруд под боком
Жилищный комплекс, в кото-
ром располагается эта квартира 
(на фото справа), по словам ри-
елторов, входит в список 27 луч-
ших жилых объектов современ-
ности в столице. Он расположен 
в шести минутах от станции 
метро «Спортивная». Двухуров-
невые апартаменты площадью 
380 квадратных метров также 
обойдутся в 2,5 миллиона ру-
блей в месяц. Постояльцы будут 
жить в апартаментах с 5-метро-
выми потолками, тремя спаль-
нями и тремя гардеробными. 
Рядом с жилищным комлексом 
находятся парк и пруд.
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Отечественные про-
изводители электро-
ники обратились 
в Минцифры с прось-
бой ограничить им-
порт техники. «МВ» 
узнала, как такая ме-
ра может сказаться 
на стоимости товаров 
и насколько реально 
ее реализация. 

П о мнению экспертов, 
под угрозой оказались 
планшеты, смартфоны, 

ноутбуки иностранных про-
изводителей. Из-за санкций 
большинство брендов вво-
зят в рамках параллельного 
импорта, поэтому, по мне-
нию АНО «Вычислительная 
техника», пространства 
для развития отечествен-
ных брендов все равно не 
остается.
— Подобные предложения 
поступают с начала введе-
ния параллельного импор-
та. Однако стоит понимать, 
что, согласно статистике, 
многие россияне все равно 
переходят на технику на-
ших производителей — она 

более доступная во всех 
планах, чем привезенная 
американская или европей-
ская, как по цене, так и по 
гарантийному обслужива-
нию, — рассказал аналитик 
Даниил Кашин.

Эксперт уверен, что ограни-
чивать ввоз представленных 
брендов техники никто не 
будет — это создает баланс 
спроса и предложения на 
рынке. 
Увы, но пока мощностей 
отечественных произво-
дителей не хватает, чтобы 
в полном объеме заместить 

ввозимую иностранную 
продукцию.
— Если мы в теории пред-
ставим принятие такой ме-
ры, то сразу взлетят цены 
на технику — как иностран-
ную, так и отечественную. 

Может возникнуть локаль-
ный дефицит. Я думаю, 
самое грамотное решение 
в данной ситуации — под-
держивать наши компании 
субсидиями и льготами, — 
добавил он.
Что касается цен, то в бли-
жайшее время они оста-
нутся такими же, как сей-
час — повышенного спроса 
не наблюдается, вся нужная 
техника в стране есть.
— Самые популярные брен-
ды сейчас — это Aquarius, 
Acer, Lenovo, Apple, Xiaomi, 
Samsung. При выборе тех-
ники я советую обращать 
внимание на всю сертифи-
кацию, которую предостав-
ляет поставщик. Нередко за 
оригинал выдают подделку. 
Также стоит понимать, что 

низкая цена — это красный 
флаг. Учитывая транспорт-
ные издержки, стоимость 
не может быть слишком ма-
ленькой, — объяснил он.

Импорт 
останется 
с нами

Цены в ближайшее время 
сохранятся на прежнем уровне 

Студентка 
Анастасия 
Хомич 
выбирает 
ноутбук 
в магазине. 
Фото: 
Наталья 
Феоктистова

ПРОДУКТЫ

■ Эксперты прогнози-
руют снижение произ-
водства гречки в России. 
Подорожает ли крупа, 
выяснила «Вечерка».

Несмотря на различные эко-
номические потрясения, 
стоимость гречки будет ста-
бильной. Эта крупа остается 
одним из самых доступных 

продуктов в стране. Средняя 
цена одного килограмма 
гречки — 60 рублей. Однако 
такая стоимость демотиви-
рует производителей, кото-
рые не могут покрыть свои 
расходы на производство. 
— Продавать дороже не 
выйдет — ассортимент 
большой, урожаи послед-
них лет хорошие, поэтому 
предложений даже больше, 
чем спроса, — рассказал фи-
нансовый аналитик Юрий 
Уханев.
У переработчиков в теку-
щем сезоне увеличилась 

Гречки 
хватит всем 

В прошлом году лидером 
по снижению цен 
в России стала гречка

продукт, такой вариант раз-
вития событий исключен. 
Дефицита из-за сокраще-
ний производства также не 
предвидится — запасов так 
много, что часть из них либо 
утилизируется, либо импор-
тируется в другие страны, — 
добавил эксперт.
Что касается качества про-
дукта, то и с ним, вероятно, 
проблем не будет. Многие 
не стремятся переходить на 
более дешевое сырье, чтобы 
сохранять прежние объемы. 
Это большой репутацион-
ный риск.

Гречневая крупа может про-
даваться в различных упа-
ковках
— Предпочтение лучше от-
давать гречке в прозрачной 
упаковке, чтобы была воз-
можность оценить внеш-
ний вид крупы. Наличие 
посторонних примесей сви-
детельствует о низком каче-
стве товара, — рассказывает 
эксперт по торговому каче-
ству Ирина Вострякова.

Материалы к рубрике 
«Потребитель» подготовила 
РЕНАТА ЛЕБЕДЕВА  
vecher@vm.ru

Технику зарубежных 
компаний продолжат 
поставлять 

Озон DNS МВидео Эльдорадо Техно-
парк

Ноутбук Acer (руб./1 шт.)

27 401 31 900 35 990 – 37 100

Смартфон Huawei (руб./1 шт.)

10 999 12 000 13 999 14 000 13 545

Планшет Aquarius (руб./1 шт.)

22 100 21 000 – 22 000 –

Ноутбук Infinix (руб./1 шт.) 

19 000 21 000 23 000 21 500 –

Планшет Techlast (руб./1 шт.)

– 9900 11 550 10 231 10 500

Контрольная закупка 

сейчас на рынке замече-
на тенденция объеди-
нения отечественных 
брендов электроники 
в единый концерн. 
На прошлой неделе 
несколько компаний 
приняли такое решение, 
чтобы оптимизировать 
рабочие процессы 
и выпускать более каче-
ственный товар.

кстати,

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Среди экспертов есть 
небольшое беспокой-
ство, что из-за снижения 
суммы беспошлинного 
ввоза товаров в РФ мо-
жет произойти резкое 
повышение стоимости 
электроники и сокраще-
ние ассортимента. Я уве-
рен, что на стоимость 
это вряд ли повлияет 
в ближайшее время из-
за большого количества 
хранящихся на складах 
товаров.

АЛЕКСАНДР 
ЦАПЛИКОВ
Экономист
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вилка между стоимостью 
сырья и ценой реализации, 
и сейчас фасованную греч-
ку торговые сети берут по 
цене более 35 рублей за 
килограмм. А затраты на 
выращивание гречки и ее 
производство постоянно 
растут — особенно это каса-
ется семян.
— Конечно, в обозримом бу-
дущем гречка не подорожа-
ет. Это социально значимый 
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Ровно 60 лет назад, 11 апре-
ля 1964 года, на экраны вы-
шла кинокартина режиссера 
Георгия Данелии «Я шагаю 
по Москве», влюбившая 
в столицу несколько по-
колений россиян. А ведь 
наш город всегда щедро 
предоставлял свои особня-
ки, высотки, скверы и парки 
для съемок фильмов. Мо-
сква — безмолвная главная 
героиня множества замеча-
тельных фильмов, рассказал 
«Вечерке» историк, мос-
квовед Александр Васькин 
(на фото внизу).  

Ф ильм «Я шагаю по Москве» — это, 
с одной стороны, энциклопедия 
видов Москвы образца 1960-х го-
дов. Мы видим уникальные исто-
рические кадры: ГУМ после ре-

монта, строящийся Калининский проспект 
(ныне — Новый Арбат). ЗАГС Гагаринского 
района, где женится герой Евгения Сте-
блова Саша, существует по сей день. Очень 
наглядно и красиво в картине представлен 
Парк имени Горького — одна из жемчужин 
столицы тех времен. Съемки идут на фоне 
колоннады центрального входа, Ландыше-
вой аллеи, Зеленого театра. Все эти лока-

ции существуют и по 
сей день. А вот потока 
машин на Красной 
площади, который мы 
видим в фильме, уже 
нет. С другой стороны, 
фильм показывает нам 
поэтическую версию 
столицы. Например, 

улицы, по которым шагают герои Никиты 
Михалкова и Алексея Локтева, не всегда 
реалистичны. В начале фильма сибиряк Во-
лодя (Локтев) ищет Строительный переулок 
«в районе Черемушек». Такого переулка не 
было. Его роль сыграл Кривоарбатский 
переулок. Также не существовало кафе-сте-
кляшки, которое в Кривоарбатском специ-
ально выстроили для съемок.  

ПЕРВЫЕ 
ФАБРИКИ 
ГРЕЗ
По адресу: Пятницкая ули-
ца, 47, сохранился особ-
няк, искусно украшенный 
лепниной. Он был построен 
в середине позапрошлого 
века купцом Матвеевым. 
В советское время здание 
снабдили некрасивой 
двухэтажной надстрой-
кой, но по фасаду видно, 
что постройка старинная. 
С 1909 года в этом доме 
снимала помещения одна 
из первых российских ки-
нофабрик «Глория» Якова 
Зоммерфельда. «Голли-
вуд» устроили во дворе 
дома: декорации писались 
прямо на холсте и раз-
вешивались на веревках. 
В старинном кино иногда 
можно заметить, как фон 
двигается: шевелится 
от ветра. Именно здесь 
начинал творческий путь 
знаменитый советский ре-
жиссер Яков Протазанов.  

Первое «инновационное» 
ателье для киносъемок 
площадью 400 квадратных 
метров построил пионер 
российского кинематогра-
фа Александр Ханжонков. 
Сооружение располагалось 
на улице Житной (район 
Якиманки). В 1911 году 
киноателье выпустило 
в прокат первый в мире 
полнометражный фильм 
«Оборона Севастополя».

ПодготовилаДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ vecher@vm.ru

Гид по киноместам столицы

Стоп, 
Москва, 
снято!Особняк Правдиной: «Коселек-коселек!»

По адресу: улица Садовая-Сухаревская, 5, располагается 
нарядное здание в стиле модерн, возведенное в 1908 году. 
Здесь снимался эпизод фильма «Место встречи изменить 
нельзя» (1979), когда Глеб Жеглов (Владимир Вы-
соцкий) подкидывает кошелек в карман вору Кирпичу 
(Станислав Садальский): «Коселек-коселек! Какой ко-
селек?!» — возмущается Кирпич (на фото справа).

Прибываем на Северный речной вокзал
Водоканал Москва — Волга (ныне Канал имени Москвы) впервые вос-
пет в картине «Волга-Волга» с Любовью Орловой (1938). По сценарию 
персонажи должны прибывать в Северный речной порт. Более подробно 
Северный речной можно разглядеть в фильме «По семейным обстоятель-
ствам» (1977): в одной из финальных сцен персонажи Владимира Басова 
и Евгении Ханаевой (на фото слева) встречаются в ресторане — в здании 
вокзала. Сейчас там снова ресторан — правда, очень дорогой. 

Там, где «Черная 
роза»
В ЦАО по адресу: переулок 
Каменная Слобода, 2/1, 
строение 1, расположены 
три строения, которые 
когда-то принадлежали 
причту церкви Спаса 
на Песках. Центральный 
одноэтажный дом — самый 
интересный. На крыше этого 
здания (на фото справа
Александр Абдулов и Татья-
на Друбич) режиссер Сергей 
Соловьев снимал многие 
сцены фильма «Черная 
роза — эмблема печали…» 
(1989). 

Знаковый роддом 
Финальный эпизод первой серии картины «Москва слезам не верит», когда Катя (Вера Алентова на фото 
вверху) выходит с ребенком, снимали на пороге московского роддома № 25 на юго-западе Москвы. Действие 
фильма начинается в 1950-е, и создатели искали роддом, который работал в те годы. В мае 2022 года учреж-
дение было закрыто в связи с возведением нового большого перинатального центра. 

Крутицкое подворье: центр притяжения
Здесь сохранились здания XVII–ХIХ веков. Василий Верещагин 
написал в Крутицком подворье картину «Поджигатели. Рас-
стрел в Кремле»: французские офицеры в 1812 году расстрели-
вают людей, подозреваемых в поджоге Москвы. Здешняя ар-
хитектура показалась художнику даже более «кремлевской», 
чем сам Кремль. На подворье было снято около 50 кинолент. 
В фильме «Брат-2» (2000), когда друга Данилы Багрова убива-
ют, а его задерживают до выяснения обстоятельств, отделение 
милиции (на фото слева) находится рядом с подворьем. Сни-
мали здесь и сцены «Гардемаринов» (1988). Например, сцена, 
когда Ягужинская (Татьяна Лютаева), якобы находясь в Ревеле, 
выбрасывает из окна свиток с письмом Бестужева. 

Патриаршие 
пруды в роли 
Чистых 
Пруды стали фоном 
для съемок самых ярких 
произведений кинемато-
графа. Аллейка у Патри-
арших есть и в фильме 
«Мастер и Маргарита» 
Юрия Кары 1994 года, 
и в экранизации Алек-
сандра Бортко 2005 года. 
В фильме «Покровские 
ворота» создатели нас 
убеждают, будто герои 
(на фото вверху актриса 
Елена Коренева (Лю-
дочка) и актер Анатолий 
Равикович (Лев Хоботов) 
катаются на коньках 
по Чистым прудам, 
а на самом деле каток — 
на Патриарших. 

Высотки для девушек из высшего общества
«Морковки», «семь сестер», сталинские высотки — гордость 
советской архитектуры и признак статуса. Родители Маргари-
ты из «Покровских ворот» живут в высотке на Котельнической 
набережной. А в дом на площади Восстания, ныне Кудринской, 
переезжают героини «Москва слезам не верит» Веры Аленто-
вой (на фото вверху слева) и Ирины Муравьевой.

Многоэтажки 
для «простых» 
москвичей
В позднесоветском кино много но-
востроек, в которых якобы обитают 
обычные люди. Но большинство 
этих жилищ непросты. 25-этажный 
дом по адресу: проспект Мира, 184, 
корпус 2, был построен в 1968 году 
по инновационной технологии. 
В одном из его подъездов снимали 
эпизод популярного советского 
фильма «Усатый нянь» (1977) 
с Сергеем Прохановым (на фото 
справа с Мариной Матвеенко в ро-
ли Незнакомки). Женя Лукашин 
и Надя Шевелева из «Иронии 
судьбы...» (1975) тоже встретились 
в одном из таких домов. 

Чертоги для Шурика
Квартира еще одного «простого москвича» — 
Шурика из фильма «Иван Васильевич меняет 
профессию» (1973) — также расположена в элит-
ном районе по адресу: Новокузнецкая улица, 13 
(на фото вверху). Здание в стиле конструктивизм 
с просторными комнатами и большими окнами 
и по сей день остается жилым домом.

Школа, в которой тебя понимают
По улице Тихомирова, 10, в Медведкове и по сей день стоит 
школа № 1380 (бывшая 234-я), где снимался культовый фильм 
«Доживем до понедельника» (1968). Афоризм «Счастье — это 
когда тебя понимают» стал девизом для этой школы. В ней же 
сохранился киномузей. На фото внизу: Илья Семенович Мель-
ников (сыграл Вячеслав Тихонов) рядом со школой.

Парит Орлова над ВДНХ
В довоенных фильмах Москва — «город Солнца», 
населенный людьми в белых одеждах. И один 
из его символов — ВДНХ. В фильме «Светлый 
путь» (1940) героиня Любови Орловой (на фото 
слева с Евгением Самойловым) парит над Красной 
площадью и ВДНХ. Популярностью пользовался 
павильон «Свиноводство» — после фильма «Сви-
нарка и пастух» (1941). 

Квартира простого жителя столицы Шурика находилась в очень 
даже непростом районе, по тем временам элитном 

Герой фильма «Я шагаю 
по Москве» Колька 
(слева Никита Михал-
ков) и Саша Шаталов 
(Евгений Стеблов) 
спорят на фоне Красной 
площади, а справа от них 
находится ГУМ.
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Ровно 60 лет назад, 11 апре-
ля 1964 года, на экраны вы-
шла кинокартина режиссера 
Георгия Данелии «Я шагаю 
по Москве», влюбившая 
в столицу несколько по-
колений россиян. А ведь 
наш город всегда щедро 
предоставлял свои особня-
ки, высотки, скверы и парки 
для съемок фильмов. Мо-
сква — безмолвная главная 
героиня множества замеча-
тельных фильмов, рассказал 
«Вечерке» историк, мос-
квовед Александр Васькин 
(на фото внизу).  

Ф ильм «Я шагаю по Москве» — это, 
с одной стороны, энциклопедия 
видов Москвы образца 1960-х го-
дов. Мы видим уникальные исто-
рические кадры: ГУМ после ре-

монта, строящийся Калининский проспект 
(ныне — Новый Арбат). ЗАГС Гагаринского 
района, где женится герой Евгения Сте-
блова Саша, существует по сей день. Очень 
наглядно и красиво в картине представлен 
Парк имени Горького — одна из жемчужин 
столицы тех времен. Съемки идут на фоне 
колоннады центрального входа, Ландыше-
вой аллеи, Зеленого театра. Все эти лока-

ции существуют и по 
сей день. А вот потока 
машин на Красной 
площади, который мы 
видим в фильме, уже 
нет. С другой стороны, 
фильм показывает нам 
поэтическую версию 
столицы. Например, 

улицы, по которым шагают герои Никиты 
Михалкова и Алексея Локтева, не всегда 
реалистичны. В начале фильма сибиряк Во-
лодя (Локтев) ищет Строительный переулок 
«в районе Черемушек». Такого переулка не 
было. Его роль сыграл Кривоарбатский 
переулок. Также не существовало кафе-сте-
кляшки, которое в Кривоарбатском специ-
ально выстроили для съемок.  

ПЕРВЫЕ 
ФАБРИКИ 
ГРЕЗ
По адресу: Пятницкая ули-
ца, 47, сохранился особ-
няк, искусно украшенный 
лепниной. Он был построен 
в середине позапрошлого 
века купцом Матвеевым. 
В советское время здание 
снабдили некрасивой 
двухэтажной надстрой-
кой, но по фасаду видно, 
что постройка старинная. 
С 1909 года в этом доме 
снимала помещения одна 
из первых российских ки-
нофабрик «Глория» Якова 
Зоммерфельда. «Голли-
вуд» устроили во дворе 
дома: декорации писались 
прямо на холсте и раз-
вешивались на веревках. 
В старинном кино иногда 
можно заметить, как фон 
двигается: шевелится 
от ветра. Именно здесь 
начинал творческий путь 
знаменитый советский ре-
жиссер Яков Протазанов.  

Первое «инновационное» 
ателье для киносъемок 
площадью 400 квадратных 
метров построил пионер 
российского кинематогра-
фа Александр Ханжонков. 
Сооружение располагалось 
на улице Житной (район 
Якиманки). В 1911 году 
киноателье выпустило 
в прокат первый в мире 
полнометражный фильм 
«Оборона Севастополя».

ПодготовилаДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ vecher@vm.ru

Гид по киноместам столицы

Стоп, 
Москва, 
снято!Особняк Правдиной: «Коселек-коселек!»

По адресу: улица Садовая-Сухаревская, 5, располагается 
нарядное здание в стиле модерн, возведенное в 1908 году. 
Здесь снимался эпизод фильма «Место встречи изменить 
нельзя» (1979), когда Глеб Жеглов (Владимир Вы-
соцкий) подкидывает кошелек в карман вору Кирпичу 
(Станислав Садальский): «Коселек-коселек! Какой ко-
селек?!» — возмущается Кирпич (на фото справа).

Прибываем на Северный речной вокзал
Водоканал Москва — Волга (ныне Канал имени Москвы) впервые вос-
пет в картине «Волга-Волга» с Любовью Орловой (1938). По сценарию 
персонажи должны прибывать в Северный речной порт. Более подробно 
Северный речной можно разглядеть в фильме «По семейным обстоятель-
ствам» (1977): в одной из финальных сцен персонажи Владимира Басова 
и Евгении Ханаевой (на фото слева) встречаются в ресторане — в здании 
вокзала. Сейчас там снова ресторан — правда, очень дорогой. 

Там, где «Черная 
роза»
В ЦАО по адресу: переулок 
Каменная Слобода, 2/1, 
строение 1, расположены 
три строения, которые 
когда-то принадлежали 
причту церкви Спаса 
на Песках. Центральный 
одноэтажный дом — самый 
интересный. На крыше этого 
здания (на фото справа
Александр Абдулов и Татья-
на Друбич) режиссер Сергей 
Соловьев снимал многие 
сцены фильма «Черная 
роза — эмблема печали…» 
(1989). 

Знаковый роддом 
Финальный эпизод первой серии картины «Москва слезам не верит», когда Катя (Вера Алентова на фото 
вверху) выходит с ребенком, снимали на пороге московского роддома № 25 на юго-западе Москвы. Действие 
фильма начинается в 1950-е, и создатели искали роддом, который работал в те годы. В мае 2022 года учреж-
дение было закрыто в связи с возведением нового большого перинатального центра. 

Крутицкое подворье: центр притяжения
Здесь сохранились здания XVII–ХIХ веков. Василий Верещагин 
написал в Крутицком подворье картину «Поджигатели. Рас-
стрел в Кремле»: французские офицеры в 1812 году расстрели-
вают людей, подозреваемых в поджоге Москвы. Здешняя ар-
хитектура показалась художнику даже более «кремлевской», 
чем сам Кремль. На подворье было снято около 50 кинолент. 
В фильме «Брат-2» (2000), когда друга Данилы Багрова убива-
ют, а его задерживают до выяснения обстоятельств, отделение 
милиции (на фото слева) находится рядом с подворьем. Сни-
мали здесь и сцены «Гардемаринов» (1988). Например, сцена, 
когда Ягужинская (Татьяна Лютаева), якобы находясь в Ревеле, 
выбрасывает из окна свиток с письмом Бестужева. 

Патриаршие 
пруды в роли 
Чистых 
Пруды стали фоном 
для съемок самых ярких 
произведений кинемато-
графа. Аллейка у Патри-
арших есть и в фильме 
«Мастер и Маргарита» 
Юрия Кары 1994 года, 
и в экранизации Алек-
сандра Бортко 2005 года. 
В фильме «Покровские 
ворота» создатели нас 
убеждают, будто герои 
(на фото вверху актриса 
Елена Коренева (Лю-
дочка) и актер Анатолий 
Равикович (Лев Хоботов) 
катаются на коньках 
по Чистым прудам, 
а на самом деле каток — 
на Патриарших. 

Высотки для девушек из высшего общества
«Морковки», «семь сестер», сталинские высотки — гордость 
советской архитектуры и признак статуса. Родители Маргари-
ты из «Покровских ворот» живут в высотке на Котельнической 
набережной. А в дом на площади Восстания, ныне Кудринской, 
переезжают героини «Москва слезам не верит» Веры Аленто-
вой (на фото вверху слева) и Ирины Муравьевой.

Многоэтажки 
для «простых» 
москвичей
В позднесоветском кино много но-
востроек, в которых якобы обитают 
обычные люди. Но большинство 
этих жилищ непросты. 25-этажный 
дом по адресу: проспект Мира, 184, 
корпус 2, был построен в 1968 году 
по инновационной технологии. 
В одном из его подъездов снимали 
эпизод популярного советского 
фильма «Усатый нянь» (1977) 
с Сергеем Прохановым (на фото 
справа с Мариной Матвеенко в ро-
ли Незнакомки). Женя Лукашин 
и Надя Шевелева из «Иронии 
судьбы...» (1975) тоже встретились 
в одном из таких домов. 

Чертоги для Шурика
Квартира еще одного «простого москвича» — 
Шурика из фильма «Иван Васильевич меняет 
профессию» (1973) — также расположена в элит-
ном районе по адресу: Новокузнецкая улица, 13 
(на фото вверху). Здание в стиле конструктивизм 
с просторными комнатами и большими окнами 
и по сей день остается жилым домом.

Школа, в которой тебя понимают
По улице Тихомирова, 10, в Медведкове и по сей день стоит 
школа № 1380 (бывшая 234-я), где снимался культовый фильм 
«Доживем до понедельника» (1968). Афоризм «Счастье — это 
когда тебя понимают» стал девизом для этой школы. В ней же 
сохранился киномузей. На фото внизу: Илья Семенович Мель-
ников (сыграл Вячеслав Тихонов) рядом со школой.

Парит Орлова над ВДНХ
В довоенных фильмах Москва — «город Солнца», 
населенный людьми в белых одеждах. И один 
из его символов — ВДНХ. В фильме «Светлый 
путь» (1940) героиня Любови Орловой (на фото 
слева с Евгением Самойловым) парит над Красной 
площадью и ВДНХ. Популярностью пользовался 
павильон «Свиноводство» — после фильма «Сви-
нарка и пастух» (1941). 

Квартира простого жителя столицы Шурика находилась в очень 
даже непростом районе, по тем временам элитном 

Герой фильма «Я шагаю 
по Москве» Колька 
(слева Никита Михал-
ков) и Саша Шаталов 
(Евгений Стеблов) 
спорят на фоне Красной 
площади, а справа от них 
находится ГУМ.

РИ
А 
Н
ов
ос
ти

, D
ze

n.
ru

, K
in

o-
te

at
r.

ru
, R

av
en

-y
el

lo
w

.li
ve

jo
ur

na
l.c

om



Л��� � �����	
�10
МОСКВА ВЕЧЕРНЯЯ четверг, 11 апреля 2024 года, № 42 (1594)

Новое шоу «УТРО.
ТНТ» стартовало 
на телеканале ТНТ. 
Одним из его ве-
дущих стал актер 
Давид Ниамеди, из-
вестный по проектам 
«Пацанки», «Мона-
стырь» и многим дру-
гим. «Вечерка» пооб-
щалась с артистом.

Давид, на ваш взгляд, чем 
новое шоу будет интересно 
и полезно зрителю?
Мы рассказываем все са-
мое актуальное, что про-
исходит не только в мире, 
но и в жизни наших рус-
ских людей! Также у нас 
потрясающие гости, с ко-
торыми мы обсуждаем их 
личную жизнь, благодаря 
чему зритель может посмо-
треть на артистов, лидеров 
мнений, людей из разных 
сфер и профессий с новой 
стороны. 
В сериале «Монастырь» 
была постельная сцена 
с вашим участием. 
Как вы относи-
тесь к подоб-
ным съемкам? 
В кино ты про-
живаешь жизнь 
св оего героя 
и не задумыва-
ешься над тем, 
насколько это 
м о ж е т  б ы т ь 
сложно. Просто делаешь то, 
что необходимо, ведь это 
часть твоего персонажа, 
часть тебя. Именно поэтому 
к постельным сценам, как 
и к любым другим, я отно-
шусь с любопытством. 
В сериале «Бедный оли-
гарх», где вы также испол-
нили одну из ролей, есть 
несколько темнокожих 
актеров. Не считаете ли 
вы, что отечественный 
кинематограф старается 
создавать сериалы по за-
падным аналогам?

Я считаю, что кино не долж-
но стоять на месте, как и все 
остальные сферы. Но также 
я понимаю, что русский ки-
нематограф — это больше 
славянская история, нежели 
западная. У нас не так много 
темнокожих актеров, поэто-
му и писать большие роли 
под такие типажи, видимо, 
не хотят. Но жизнь темно-
кожего в России ничем не 
отличается от жизни обыч-
ных славян. Даже во време-
на СССР было много акте-
ров не только европейской 
внешности.
Прорывным для вашей ка-
рьеры стал фантастический 
сериал «Наследие». Счи-
тается, что на пять совет-
ских фильмов этого жанра 
(за несколько десятиле-
тий) придется 500 амери-

КОРО ТКО  О  ГЛАВНОМ

Материалы к рубрике «Лицо 
и личность» подготовила 
АНАСТАСИЯ СТАРОСТИНА 
vecher@vm.ru

 В сериал «Бедный оли-
гарх» вы прошли через 
кастинг. Волновались?
Пробы в сериал я прошел 
быстро. Наверное, потому 
что съемки тогда уже на-
чались. Да и таких фактур-
ных белорусов, как я, ма-
ло, где еще найти? Волне-
ния не испытываю. Со вре-
менем это становится 
обычным делом, а вот от-
ветственность — да! Мне 
удалось быстро прочув-
ствовать своего персона-
жа, наверное, потому что 
атмосфера на площадке 
была правдоподобной — 
тюрьма как-никак. 

 Вы регулярно занимаетесь спортом, играете в баскетбол. Это про-
сто увлечение, или вы участвуете в турнирах?
В баскетбол я играю редко и только летом, на свежем воздухе. 
К слову, возможно, меня скоро можно будет увидеть в одной из ба-
скетбольных команд. В основном я занимаюсь боксом — это моя лю-
бовь. В нем я чувствую прогресс, но к выступлениям стремления нет. 
Мне еще нужна моя память, чтобы шоу «УТРО. ТНТ» вести (смеется). 

 В одном из интервью вы говорили, 
что хотите сыграть комедийную роль. 
Есть ли у вас любимые комедийные 
актеры?
Безусловно, комедия мне близка. Если 
брать русских актеров, с которыми я бы 
с радостью вместе снялся, то это Мак-
сим Лагашкин. С ним как раз мне дове-
лось поработать в «Бедном олигархе». 
Он профессионал, с крутым чувством 
юмора. 

 Не так давно вы познакомились 
со своим отцом (на фото справа). 
Было ли вам трудно начать нала-
живать контакт?
Да, 9 марта мы впервые познако-
мились с моим отцом, которого 
я ни разу до этого не видел. Конеч-
но, наладить такой тесный контакт, 
как с матерью, у нас не получится, 
потому как он не участвовал в мо-
ем воспитании. Но когда мы встре-
тились, заметил, что, даже не видя 
его и не общаясь, я стал его отра-
жением. У нас много общего. На-
пример, я понял, от кого мне до-
сталось чувство справедливости 
и рвение доказать что-то этому 
миру. Он невероятно добрый 
человек. 

Актер Давид Ниамеди выбирал между 
сценой и военной службой

Всегда старался быть 
хорошим сыном

Я не считаю, 
что российское 
кино гонится 
за зарубежным 

канских. Как вы думаете, 
выигрывает ли сейчас рос-
сийская фантастика?
Я не считаю, что есть какая-
то гонка. Я лишь вижу, что 
российский кинематограф 
делает другое кино, по-
своему интересное и со сво-
ей атмосферой. 
Многие вас знают по роли 
дворецкого в реалити-
шоу «Пацанки» (проект 
о девушках с непростыми 
судьбами, которые хотят 
изменить свою жизнь. — 
«МВ»). Зрители до сих пор 
гадают: постановка это 
шоу или нет?
Я никогда не принимал уча-
стия в подобных проектах, 
а когда оказался там и сво-
ими глазами увидел слезы, 
драки между девочками 
и в то же время любовь и со-
чувствие друг к другу, сам 
начал болеть и переживать 
за каждую из них. После 
этого я могу точно сказать: 
нет, это ни разу не постанов-
ка! Я считаю, что такое шоу 
помогает людям. Ведь про-
блемы, которые проживают 
участницы, есть у многих 
людей. Многие даже не зна-
ют, как с этим справиться, 
а шоу «Пацанки» на примере 
участниц дает возможность 
понять подросткам и не 
только, что жизнь много-
гранна. 
Вы служили в армии 
и имели звание старшего 
сержанта. Почему решили 
не идти дальше по воен-
ной карьерной лестнице?
Я задумывался о том, чтобы 
продолжить службу по кон-
тракту, но понял, что это не 
сделает меня счастливым, 
хотя служба мне нравилась 
и я старался быть примером 
для новобранцев. Служба 
дала мне осознание, что 
все, чем я занимался до нее, 
было лишь вуалью того вре-
мени, в котором я старался 
быть хорошим сыном для 
родителей. Потом решил, 
что жизнь нужно прожить 
для себя. 

Давид Ниамеди родил-
ся 20 ноября 1994 года 
в Белоруссии. Его мать 
училась в Могилеве, где 
встретила студента-аф-
риканца — отца Давида. 
В юности Ниамеди зани-
мался музыкой, танцами 
и баскетболом. Первый 
проект Давида — шоу 
«Русский ниндзя», за-
тем он сыграл в шоу 
«Пацанки». Но популяр-
ность артисту принес 
сериал «Наследие», 
где он исполнил одну 
из главных ролей. 

ДОСЬЕ

Давид Ниамеди 
в студии программы 
«УТРО. ТНТ». Актер 
вместе с другими 
ведущими заряжает 
зрителей позитивом

Давид Ниамеди 
тренируется даже в воде
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Завтра популярное 
шоу «Голос» начнет 
собирать средства 
для регионов Рос-
сии, пострадавших 
от обстрелов ВСУ. 
«Вечерка» узнала, 
как будет организо-
вана помощь.

П ервый канал уже ко-
торый год отправляет 
на благотворитель-

ность деньги, вырученные 
в ходе зрительского СМС-
голосования на шоу «Го-
лос». И нынешний сезон ис-
ключением не станет.
Завтра, 12 апреля, состоят-
ся полуфиналы программы, 
в ходе которых будут выяв-
лены претенденты на побе-
ду. Также в поддержку по-
любившихся «голосистов» 

смогут отправить эсэмэски 
и зрители. Все деньги, по-
лученные от этого голосо-
вания, будут перечислены 
в  Российский Красный 

Крест — на помощь постра-
давшим от обстрелов жите-
лям Белгородской и других 
приграничных областей 
России. 

— С 2022 года мы оказыва-
ем помощь белгородцам на 
постоянной основе, однако 
с учащением обстрелов все 
больше людей нуждаются 
в нашей помощи. Мы при-
зываем всех, кто может по-
мочь, объединить усилия, 
чтобы жители региона чув-
ствовали заботу и участие 
в эти сложные времена. Вы 
можете оказать еще больше 
помощи тем, кто в ней нуж-
дается, — прокомментиро-
вал «Вечерке» председатель 
Российского Красного Кре-
ста Павел Савчук благотво-
рительную инициативу, 
в которой принимает уча-
стие Первый канал. 

РЕШЕНИЕ

■ Вчера группа «Любэ» 
официально заявила, 
что коллектив возвраща-
ется к концертам. Ранее 
несколько апрельских 
выступлений в разных 
городах России были от-
менены.

Поклонники группы «Любэ» 
всерьез обеспокоены состо-
янием здоровья 67-летнего 
лидера коллектива Николая 
Расторгуева. 
Концерт в честь 35-летия 
коллектива, который должен 
был состояться в Тюмени, от-
менили за несколько часов 
до начала. Причины — про-
блемы со здоровьем Николая 
Расторгуева. Также не состо-
ялись концерты в Мытищах 
и Красногорске. В результа-
те все эти выступления пере-
несли на май. 

Журналистам стало извест-
но, что Расторгуев попал 
в больницу, якобы у него про-
блемы с сердцем. 
Однако администратор груп-
пы «Любэ» опроверг инфор-
мацию о госпитализации. 
По его словам, у певца было 
плановое обследование. Вы-
сказался о своем состоянии 
здоровья и сам Николай Рас-
торгуев.
— Артист приболел, такое 
случается и с ними. По-
этому перенос — обычное 
дело, — сообщил журнали-
стам лидер группы «Любэ».
А вчера стало известно, что 
концерты в ближайшее вре-
мя все-таки состоятся. Так, 
уже завтра Николай Растор-
гуев выступит с коллективом 
в Омске, 13 апреля — в Но-
восибирске и 14 апреля — 
в Томске.

Расторгуев снова 
на сцене

Лидер группы «Любэ» Николай Расторгуев (на переднем плане) 
вскоре снова выступит на сцене 

Средства от голосования 
в шоу пойдут 
пострадавшим

Одна из ключевых 
особенностей 
россиян — умение 
сплачиваться 

Наставники шоу «Голос 12» 
(слева направо): Антон 
Беляев, Зиверт, Полина 
Гагарина и Владимир 
Пресняков

■ Прах народного арти-
ста РСФСР Александра 
Ширвиндта (на фото 
справа) будет захоронен 
на Новодевичьем клад-
бище 14 апреля. Об этом 
вчера сообщили в Театре 
сатиры.

По желанию семьи артиста 
погребение праха пройдет 
в закрытом формате — 
в кругу родных и сотрудни-
ков театра.
Александр Ширвиндт ушел 
из жизни 15 марта, ему было 

89 лет. Прощание с ним со-
стоялось 18 марта, после его 
тело кремировали.
Ширвиндт руководил Мо-
сковским театром сатиры 
с 2000 года, до этого 30 лет 
с лужил там как ак тер. 
В 2021 году он ушел с этого 
поста, заявив, что «возраст 
обнулить невозможно»: на 
тот момент ему было 87 лет.

УТРАТА

Погребение 
будет 
закрытым

Материалы к рубрике «Звездная пыль» подготовили 
ДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ, АННА МИХАЙЛОВА vecher@vm.ru

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Одна из ключевых 
особенностей нашего 
народа — умение объ-
единяться, сплачивать-
ся вокруг общей беды. 
Сбор средств на нужды 
пострадавших мирных 
жителей — это именно 
такая благотворитель-
ность, которой не нужно 
стесняться, наобо-
рот, как можно шире 
о ней сообщать, чтобы 
больше людей могли 
присоединиться к этому 
начинанию. 

ВАДИМ ГОРЖАНКИН 
пиар-технолог, 
продюсер, 
медиаменеджер, 

■ В сети на днях по-
явилась информация, 
что главный Есаул 
нашей страны Олег Газ-
манов (на фото справа)
пережил операцию. 

Поклонники тут же нача-
ли бить в набат: ведь пе-
вец в свои, на минуточку, 
72 года отлично выглядит 
и никогда не жаловался на 
здоровье. Все слухи решила 
развеять супруга артиста 
Марина. Она написала на 
своей страничке в соцсети, 
что с артистом все в поряд-
ке — он перенес плановую 
операцию на глаза: 

— Вы волнуетесь, как себя 
чувствует композитор по-
сле операции на глазах? 
Операция плановая! Олег 
в первый же день после 
вмешательства уже рабо-
тал на студии. Он насто-
ящий мужчина, который 
не ноет из-за некоторых 
превратностей судьбы, — 
п од ч е р к н ул а  М а р и н а 
в соцсетях.

■ После того как юмо-
ристка Елена Степа-
ненко (на фото справа 
внизу) оказалась втянута 
в судебный процесс из-
за наследства, звезда 
«Кривого зеркала» 
перестала выходить 
на связь. А по слухам — 
вовсе уехала из страны. 

Каждая квартира в Сочи, 
доставшаяся Степаненко 
от 71-летней подруги, ди-
зайнера Натальи Маголы, 
стоит не менее 35 мил-
лионов рублей, считают 
эксперты, опираясь на 
рынок недвижимости. 
Юмористка отказывать-
ся от такого подарка не 

стала. Родственники же 
умершей женщины тре-
буют признать недействи-
тельным ее завещание, 
поскольку она подписы-
вала его, будучи в тяжелом 
состоянии. Но Степаненко 
к подобным судебным тяж-
бам не привыкать. Все свои 
дела она передала юри-
стам. А сама, по слухам, 
находится в Нью-Йорке. 

ЗДОРОВЬЕ НУ  И  НУ 

Газманов 
видит 
лучше всех 

Квартиры 
не отдам 
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Белгороду
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Завтра весь мир от-
метит День космо-
навтики. По этому 
случаю на аукционе 
в столице выстав-
лены автографы 
и фотографии знаме-
нитых космонавтов 
Юрия Гагарина, Ва-
лентины Терешковой 
и других. «Вечерка» 
собрала самые ин-
тересные и дорогие 
лоты, связанные с ос-
воением космоса.

ППредметы, связанные 
с космонавтикой, на 
аукционах встреча-

ются часто. Притом как на 
российских, так и на зару-
бежных.
— Как правило, эти вещи вы-
ставляют коллекционеры, 
которые сумели приобрести 
их еще много лет назад, — 
поясняет «Вечерке» пред-
ставитель аукцинного дома 
Василий Бровин. — Как они 
к ним попадали? Дело в том, 
что в тяжелые для нашей 
страны времена владельцы 
этих ценных предметов мог-
ли продавать их чуть ли не 
за копейки, с целью зарабо-
тать. И те новые владельцы, 
которые не отдали раритеты 
в музеи, спустя годы смогли 
выручить за них уже внуши-
тельные суммы. Наиболь-
шим спросом всегда пользо-
вались перчатки, скафандры, 
авторучки, часы и другие 
личные вещи космонавтов.

Материалы к рубрике  «Праздник» подготовили 
АННА МИХАЙЛОВА, ЕКАТЕРИНА СУВОРОВА
vecher@vm.ru

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Интерес стабильно вы-
зывает еда космонавтов. 
Они питательна — до-
пустить дефицита кало-
рий космонавтам точно 
нельзя. Кроме того, 
еда должна быть при-
вычной. Рацион наших 
космонавтов отличается 
от того, что едят зару-
бежные: каждая нация 
с детства привыкает 
к определенной пище. 
Создавать организму 
лишний стресс малозна-
комой едой не нужно.

ЕЛЕНА СОЛОМАТИНА
Врач-диетолог

МЕНЮ 
ИЗ 250 БЛЮД
■ В распоряжении Юрия 
Гагарина было всего 
9 блюд, однако сейчас 
в космос можно отпра-
вить более 250 вариан-
тов космической еды.
■ Современные космо-
навты питаются 4 раза 
в сутки, их меню разно-
образно: сыр, ветчина, 
супы, рыбные и мясные 
блюда, птица, выпечка, 
шоколад, напитки.
■Из рыбных блюд в ра-
цион входят консервы 
из осетра, белуги, ло-
сося, форели, сельди, 
судака, карпа и щуки. 
■ Размер батона хлеба 
всего 2 на 2,5 сантиме-
тра. Их делают такими 
маленькими, чтобы 
сразу положить в рот 
и избежать образования 
крошек. Они в условиях 
невесомости могут по-
пасть в дыхательные 
пути космонавтов.

■ В честь Дня космонавтики посетите-
лям рынка «Москва — на волне» (Ново-
ухтомское шоссе, 2а) расскажут, какой 
рыбой и морепродуктами питаются 
российские космонавты. 
■Попробовать «космическую» еду 
можно также в Музее космонавтики 
около станции метро «ВДНХ».
■ В павильоне «Космос» на ВДНХ уста-
новлены роботизированные аппараты 
с «космическим» питанием.

ПОРА НА ДЕГУСТАЦИЮ!

Торопись, 
налетай, 
скафандр 
покупай

Гагарин 
и компания
Также на нынеш-
нем аукционе 
выставлен авто-
граф Юрия Гага-
рина на группо-
вой фотографии 
(на фото слева)
на трибуне мав-
золея 1964 года, 
где запечатлены 
первые со-
ветские космо-
навты — сам 
Гагарин, Павел 
Попович, Ан-
дриян Николаев, 
Герман Титов, 
Валентина Те-
решкова и Вале-
рий Быковский. 
Фотографию 
можно приоб-
рести за 28 тысяч 
рублей.

Тренировочный шлем
В прошлом году за 1,2 миллиона рублей ушел с молотка шлем 
космического скафандра СК-1 первого отряда космонавтов СССР 
(на фото слева).  Всего в 1950-е — начале 1960-х годов было вы-
пущено 29 подобных скафандров различного назначения. Часть 
из них предполагалась для тренировок на воде.

153 миллиона за корабль
Одним из самых дорогих из всех лотов, свя-
занных с космосом, был спускаемый аппарат 
ко рабля «Союз ТМ-10» (на фото вверху). Его 
продали еще в 1993 году за 1,65 миллиона дол-
ларов — более 153 миллионов рублей! Купил ра-
ритет американец, который предпочел остаться 
анонимным. Он отдал аппарат в аренду в музей.

Вещи космонавтов 
уходят с молотка 
по заоблачным 
ценам
Привет от Ивановича
В 2011 году на аукцион выставили спускаемую капсулу 
корабля «Восток 3КА-2» (на фото внизу), который был 
отправлен в космос за две недели до полета Гагарина. 
Это один из первых космических аппаратов, который 
был создан в 1961 году. На его борту в космос отправи-
лись собака Звездочка и манекен «Иван Иванович». 
Лот был продан за 267 миллионов рублей.

Крупицы Луны
Три крупинки лунного материала 
(на фото справа), которые космонавты 
привезли с советской миссии «Луна-16» 
в 1970 году, несколько раз переходили 
из рук в руки. Впервые они были про-
даны на аукционе в 1993 году за 41 мил-
лион рублей. Их владелец в 2018 году 
выставил их на аукцион и выручил 
82 миллиона рублей.

Расписались по порядку
Один из самых знаковых лотов 
нынешего аукциона — автографы 
Юрия Гагарина, Германа Титова, 
Андрияна Николаева, Валентины 
Терешковой и еще семи первых 
советских космонавтов на кон-
верте с «космическими» марками 
(на фото вверху). Лот датируется 
1967 годом. Подписи расположены 
в том порядке, в каком космонавты 
летали на орбиту. Стартовая цена 
конверта — 12 тысяч рублей.

Капсулу, на которой летала собака 
Звездочка, продали за 267 миллионов 

63
Ровно столько лет назад в космос 
впервые с человеком на борту 

отправился корабль 
«Восток», пилотом был 

Юрий Гагарин.
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■ Читатели «Вечер-
ки» спрашивали, когда 
в столице отключат 
отопление. Редакция 
газеты обратилась 
в «МОЭК». 

Строгой даты для этого 
не существует  — все за-
висит от погоды. Когда 
пять дней подряд средне-
суточная температура бу-
дет держаться на уровне 
+8 градусов и синоптики 
предскажут дальнейшее 
потепление, можно будет 
отключать. 
Сейчас температуру те-
плоносителя уже снизили 

до минимума. Так что, воз-
можно, вскоре отопление 
и вовсе отключат. 
— При наличии устройств 
для регулирования те-
плоотдачи на радиаторах 
отопления в квартирах 
жители сами могут уста-
навливать комфортную 
температуру, — напомнил 
главный инженер ПАО 
«МОЭК» Роман Коровин. 
Если вдруг в Московский 
регион придет резкое по-
холодание, есть вероят-
ность того, что отопление 
возобновят. 
ВЛАДИМИР АНДРЕЕВ
vecher@vm.ru

С началом сезона 
активности клещей 
вырос спрос на стра-
ховки от их укусов. 
Этой темой инте-
ресовались и наши 
читатели. Редакция 
газеты получила 
также ряд других во-
просов, на которые 
мы отвечаем в нашей 
рубрике. 

Сергей Зубов, 37 лет, 
город Троицк
В банке предложили офор-
мить страховку от укуса 
клеща. Как она работает? 
 Ответ  Клещи активизи-
руются, как только сходит 
снег. Пик активности кле-
щей летом, но уже сейчас 
в  некоторых регионах 
страны фиксируются уку-
сы. Клещ страшен тем, что 
переносит крайне опасные 
инфекции, которые в случае 
отсутствия у укушенного 
прививки и своевременного 
лечения приводят к печаль-
ным последствиям вплоть 
до инвалидизации и смерти. 
Сегодня от укуса клеща мож-
но застраховаться. 
— Обычно страховые ком-
пании и банки предлагают 
страховку, предусматри-
вающую фиксированную 
выплату при наступлении 
страхового случая, а также 
медицинскую помощь на 
определенную сумму, — го-
ворит специалист страховой 
компании Михаил Гоголев. 
Стоимость полиса в разных 
организациях разная. Рас-
смотрим на примере стра-
ховки, предлагаемой одним 
из отечественных банков. 
Стоимость полиса начи-
нается от 180 рублей. Но, 
если рассчитать годовую 

страховку на одного челове-
ка старше 14 лет, получит-
ся 480 рублей. Страховая 
сумма при этом составляет 
2 000 000 рублей. 
Страхование предусматри-
вает организацию и оплату 
амбулаторно-поликлини-

ческой, стационарной ме-
дицинской помощи и реа-
билитации. 
— Изучите условия страхо-
вания. Обычно, если вас ку-
сает клещ и у вас есть стра-
ховка, вам нужно позвонить 
на указанный в договоре 

Страховка 
от всех клещей

Отопление уже снизили 
до минимума

Клещи долго 
выбирают ме-
сто для укуса. 
Если ваш пи-
томец прине-
сет паразита 
на себе, клещ 
вполне может 
перебраться 
с него на вас

Специальный корреспондент Алексей Хорошилов
даст ответы на вопросы, волнующие москвичей. 
А также подключит к обсуждению экспертов. 
Присылайте  вопросы на почту автора: 
a.horoshilov@vm.ru

ПРАВИЛА 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Клещи могут передавать 
не только энцефалит, 
но и другие заболева-
ния — туляремию, чуму, 
боррелиоз, бруцеллез, 
тиф, которые могут при-
вести к летальному исхо-
ду. Будьте внимательны 
при прогулках в лесу или 
парке, носите закрытую 
одежду и обувь, исполь-
зуйте средства защиты 
от насекомых. Не за-
бывайте также о защите 
своих питомцев. 

ОЛЬГА ШАРАПОВА
Депутат Мосгордумы, 
доктор медицинских наук

СОЦИАЛЬНЫЕ  УСЛУГИ На правах рекламы НЕДВИЖИМОСТЬ На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 133, 158

Рекламная служба

долго

ксей Хорошилов
ие москвичей. 
экспертов. 

тора:

номер телефона, оператор 
сообщит контакты клини-
ки, куда нужно обратиться 
за медицинской помощью. 
Также выясните, при зара-
жении какими инфекциями 
наступает страховой слу-
чай, — говорит Гоголев.
Укусы клещей редко приво-
дят к серьезным последстви-
ям, однако, чтобы свести 
риск к минимуму, можно 
придерживаться простых 
правил. Надевать на приро-

ду одежду с длинным рука-
вом, головной убор, высо-
кую обувь, регулярно себя 
осматривать, пользоваться 
репеллентами. От клещево-
го энцефалита можно сде-
лать прививку. 

Николай Задорожнюк, 
53 года, район Гольяново
Недавно в квартире соседа 
лопнула труба. Нас начало 
затапливать. До соседа 
не могли достучаться весь 
день. Как действовать 
в таких ситуациях? 

 Ответ  Консультант в сфере 
ЖКХ Анастасия Павлова от-
мечает: если у соседей про-
течка, а их нет дома, связы-
ваться с ними должна в пер-
вую очередь управляющая 
организация.
— Естественно, после то-
го как устранена угроза 
дальнейшего подтопления 
и весь стояк перекрыт, вой-
ти в квартиру соседа даже 
с полицией не получится, ес-
ли нет подозрения на угрозу 
жизни, здоровья или имуще-
ству. Прорыв трубы под эти 
категории не попадает, — 
говорит консультант в сфере 
ЖКХ Анастасия Павлова.
В таких вопросах играет 
большую роль самооргани-

зация жителей, дружеские 
взаимоотношения. Воз-
можно, у кого-то из соседей  
был номер телефона род-
ственников собственника 
квартиры, где произошла 
авария, а может быть, даже 
и запасной ключ.  
Если собственника так и не 
нашли, в итоге все равно 
придется обращаться в по-
лицию и суд. Только так 
можно будет попасть в квар-
тиру, правда, времени на это 
уйдет достаточно много, от-
мечает эксперт.

Если у соседей протечка, 
а их нет дома, обратитесь 
в управляющую организацию 
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Полищук полагает, что к за-
явлениям Клайва Палмера 
нужно относиться с осто-
рожностью.
— Предложение Клайва 
Палмера не ново, — объяс-
няет в беседе с «Вечеркой» 
Полищук. — Надо сказать, 

что впервые 
с этой идеей 
Палмер вы-
ступил еще 
в 2012 году, 
к 100-летию 
катастрофы 
«Титаника». 
К  с о ж а л е -
нию, дальше 
обсуждений 
и проекта на 

бумаге его «Титаник-2» так 
и не продвинулся, все было 
больше похоже на работу 
по улучшению узнавания 
его имени (и это, кстати, 
сработало), поэтому и не-
давние заявления Палмера 
я бы рассматривал как его 
очередную пиар-акцию. Как 
принято говорить об этом 
проекте, «пока я не увижу 
активную стройку на вер-
фи — не поверю». 

что в 2027 году судно бу-
дет спущено на воду и по-

вторит маршрут оригинала: 
из порта Саутгемптон в юж-
ной части Англии корабль 
отправится в плавание до 
Нью-Йорка.   Палмер также 
сообщил, что сооружение 
копии «Титаника» обойдется 

ему в 1 миллиард долларов 
(92,7 миллиарда рублей). 
Корабль будет потяжелее 
«прототипа»: 56 тысяч тонн 
против «оригинальных» 52. 
Создатели «дубликата» по-
стараются максимально вос-
произвести исторические 
интерьеры: деревянную 

лестницу, внутреннее убран-
ство кают, арочные дверные 
проемы.

Большой пиар 
Председатель Историко-ис-
следовательского сообще-
ства «Титаника» Максим 

Миллиардеру 
«Титаник» 
покоя не дает
Австралиец собирается создать 
копию легендарного лайнера

Корабль будет 
тяжелее 
прототипа: 
56 тысяч тонн 
против 52 тысяч 

Миллиар-
дер Клайв 
Палмер 
утверждает, 
что новая 
версия «Тита-
ника» будет 
максимально 
реалистич-
ной, но при 
этом лучше 
оригинала

История знает немало случаев, 
когда уничтоженные значимые 
объекты воссоздавались с высо-
кой исторической точностью. 
■ Храм Рождества Христова 
(храм Христа Спасителя).  
Кафедральный собор Русской 
православной церкви, распо-
ложенный на улице Волхонке, 
является самым большим право-
славным храмом в мире.  Здание 
собора было взорвано 5 декабря 
1931 года в результате сталин-

ской реконструкции Москвы. 
Площадку планировалось отдать 
под строительство Дворца Со-
ветов, но здание на этом месте 
построить не удалось, и на ме-
сте храма появился  бассейн 
«Москва». Здание церкви было 
воссоздано на цоколе с исполь-
зованием других строительных 
материалов в 1994–1999 годах.
■ Корабль «Полтава». 
В 2018 году в Санкт-Петербурге 
воссоздали линейный корабль, 
в строительстве которого уча-
стие принимал император Петр I. 
Строительство новой «Полтавы» 
велось на одноименной истори-
ческой верфи, созданной в яхт-

клубе Санкт-Петербурга. Корабль 
был построен по историческим 
чертежам с использованием тех-
нологий XVIII века. Спуск на воду 
состоялся в день 315-й годовщи-
ны основания Санкт-Петербурга  
27 мая 2018 года. 
■ Церковь Казанской иконы 
Божией Матери (на фото 
справа). В 1993 году была вос-
становлена одна из важнейших 
столичных святынь —  церковь 
Казанский иконы Божией Матери 
на Красной площади. Сам князь 
Дмитрий Михайлович Пожарский 
выделил средства на строитель-
ство этого храма, ведь именно 
Казанская была покровитель-

ницей народного ополчения 
Минина и Пожарского. Икону 
торжественно вносили в каждый 
освобожденный город, в том 
числе и в Москву. После победы 
над польскими захватчиками 
Пожарский выступил инициато-
ром строительства Казанского 
храма недалеко от кремлевских 
стен. Деревянный храм появился 
в 1632 году. В 1936 году его стерли 
с лица земли. А с 1990 по 1993 год 
восстановили с максимальной 
исторической точностью. 

ВОССТАВШИЕ 
ИЗ ПЕПЛА 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Вопрос реализации та-
кого мощного проекта, 
как «Титаник-2», это 
прежде всего вопрос 
финансовый. Корабли 
такого уровня — за-
тратное производство. 
Будет ли он пользо-
ваться спросом у пас-
сажиров? Удастся ли 
окупить инвестиции 
в десятки миллионов 
долларов? Ведь среди 
современных круизных 
лайнеров «Титаник» 
давно уже не «чем-
пион». Почти все они 
крупнее, вместительнее 
и соответствуют самым 
современным правилам 
безопасности.  

ВЛАДИМИР ШИГИН
Историк, 
писатель-маринист

2208
человек было на борту 

«Титаника» в его 
единственном рейсе. 
Спаслись всего 712.  

Материалы к рубрике 
«День в календаре» подготовила 
ДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ 
vecher@vm.ru

Как сто лет назад 

Стоит отметить, что над 
проектом работали на-
стоящие судостроители: 
«Титаник» Палмера хоть 
и стремится быть внешне 
похожим на свой оригинал, 
он все же учитывает совре-
менные требования к пас-
сажирским перевозкам: 
достаточное количество 
шлюпок и быстрый доступ 
к ним, система непотопля-
емости, современные сред-
ства связи. Проект учитыва-
ет и возросшие более чем за 
век требования к комфор-
ту: пассажирские каюты 
соответствуют уровню со-
временных первоклассных 
отелей, там предусмотре-
ны кинотеатры, магазины 
и другие развлечения для 
современного туриста.

Моральный аспект
Насколько этична идея вос-
создавать символ катастро-
фы — вопрос трудный, — 
п од ч е р к и в а е т  М а к с и м 
Полищук. — Необходимо 
понимать, что «Титаник» 
давно перестал быть лишь 
частью учебника истории. 
Он стал настоящим культур-
ным явлением, можно даже 
сказать — поп-культурным, 
проникающим во все сферы 
современной жизни, от по-
литики до вопросов гендер-
ного равенства, от парков 
аттракционов до воссозда-
ния «Титаника» в виде фор-
мочек для льда в напитки. 
Именно с этой точки зре-
ния Палмер и предлагает 
свой проект «Титаника-2», 
поскольку как бизнесмен 
понимает, что эта история 
хорошо «продается». Но да-
же несмотря на очевидную 
выгоду, которую авторы 
проекта хотели бы из него 
извлечь, желающих воочию 
увидеть и впечатлиться 
размерами реконструкции 
«Титаника» меньше не ста-
новится, поэтому если такой 
проект все-таки будет во-
площен в жизнь, интерес он 
будет вызывать огромный.

В ночь с 14 на 15 апре-
ля 1912 года потер-
пел крушение самый 
знаменитый океан-
ский лайнер в мире — 
«Титаник». А вчера 
по западным СМИ 
прокатились сообще-
ния, что знаменитый 
корабль собираются 
воссоздать и снова 
пустить по волнам Ат-
лантики. «Вечерка» 
разузнала подроб-
ности у председателя 
Историко-исследова-
тельского сообщества 
«Титаника» Максима 
Полищука.

Что запланировано 
Австралийский угольный 
магнат Клайв Палмер за-
явил, что приступает к стро-
ительству корабля «Тита-
ник-2», который станет 
максимально реалистичной 
копией судна, погибшего 
112 лет назад после столкно-
вения с айсбергом.
69-летний миллиардер за-
явил, что его компания Blue 
Star Line построит «корабль 
любви, непревзойденный по 

стилю и роскоши... намного 
лучше, чем оригинал». Пал-
мер признался, что пока у не-
го нет верфи для завершения 
строительства корабля, од-
нако убедительно заявил, 
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В самом сердце 
Москвы, на старом 
Арбате, есть музей, 
в котором нечего 
посмотреть, зато 
есть что услышать, 
потрогать, ощу-
тить и попробовать. 
И все это в кромеш-
ной темноте.

С обираясь в  «Сенсори-
ум»,  даже не представ-
ляешь, в какое увлека-

тельное путешествие ты от-
правляешься. Перед самой 
экскурсией гид просит оста-
вить все светящиеся  вещи: 
в шкафчик отправляются 
часы,  телефон — связь с ре-
альным миром теряется на 
целый час. В нашей группе 
четыре человека. Мы дер-
жимся друг за друга, делая 
первый шаг из яркого, уют-
ного холла в неизвестную 
темноту.

— Я совсем ничего не ви-
жу, — смеясь и хватаясь 
за своего парня, отмечает 
19-летняя студентка Мари-
на Струкова. — Мне гово-
рили, что будет темно, но 
чтобы так!.. 
К счастью, с нами провод-
ник — гид Арсений, кото-
рый прекрасно ориенти-
руется в помещении. Про-
странство музея он знает до-
сконально и даже чувствует, 
когда мы, дезориентирован-
ные, поворачиваем в другую 
строну. Арсений незрячий, 
но это не мешает ему рабо-
тать, играть в музыкальной 
группе, выступать на сцене.
— Мы с вами в квартире, — 
говорит гид, — и это наш 
первый квест. Угадайте, кто 
живет в этом доме. Можно 
трогать все — шкафы и что 
в них находится, заходить 
в ванную, туалет, на кухню. 
Когда зрение не помогает 
(а каждый глаз содержит 
107 миллионов клеток, и все 
они чувствительны к свету), 

все остальные чувства обо-
стряются. И я слышу, что Ар-
сений улыбается, задав нам 
такую интересную задачу. 
Я удивляюсь! Оказывается 
улыбку можно услышать.
В музее пять локаций, но 
рассказывать о каждом 
приключении неправиль-
но. Стоит сохранить интри-
гу, чтобы не испортить вам 
удовольствие. Ведь в Музее 
темноты вы не только по-
грузитесь в новые ощуще-
ния, но и узнаете себя со-
вершенно с другой стороны. 
Главное — прислушивать-
ся к себе. 
— Музей ориентирован на 
зрячего человека, который 

попадает в пространство 
бережной эталонной тем-
ноты, — говорит совладе-
лица музея Екатерина Гу-
сева. —  Ведомый незрячим 
или слабовидящим гидом 
человек, привыкший на 90 
процентов  опираться в бы-
ту на зрение, раскрывает 
личный потенциал, кото-
рый «спал» в привычных 
условиях. У наших гостей 
исчезают страхи, приходят 
озарения, понимание жиз-

ни людей с ограниченными 
возможностями, появляется 
чувство благодарности.
Час в темноте пролетает 
в один миг, и ты выходишь 
из черной, как казалось 

сначала, бездны 
совершенно об-
новленным, на-
полненным.
—  Мне очень по-
нравилось  это 
ощущение почти 
невесомости, —  

делится впечатлениями  
Марина Струкова. — Страх 
ушел, а я поняла, что могу 
быть смелой, сильной, в се-
редине экскурсии я даже от-
пустила руку своего парня 
и передвигалась по стеноч-
ке самостоятельно.  И  в это 
мгновение я понимала, что 
могу все! Сама могу, у меня 
чувство... как крылья за спи-
ной. На свет я вышла другой. 
АЛЬФИЯ КАМИЛОВА
vecher@vm.ru 

А свет 
будет 
в конце 
музея

Когда у человека нет воз-
можности видеть, обостря-
ются другие чувства 

Если вы думаете, что знаете о музейной жизни столицы все, то, поверьте, 
это заблуждение. Каждый год в городе открываются десятки уникальных 
экспозиций на самые разные темы. «Вечерка» в новой рубрике «Ах, вернисаж!» 
проведет экскурсии по необычным и ярким выставкам.

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Прообразом всех ана-
логичных музеев была 
выставка в Гамбурге 
в 1988 году. Она стала 
настоящим событием, 
но первый Музей тем-
ноты появился только 
17 лет спустя в городе 
Франкфурте-на-Майне. 
Мы открыли музей 
в Москве в 2022 году, 
и теперь у москвичей 
и гостей столицы есть 
шанс узнать мир через 
осязание, обоняние, 
вкус и слух.

ДМИТРИЙ ТЕЙБАШ
Основатель музея 
«Сенсориум»

Астрология,
магия, гадания

● Авто и грузчики. Т. 8 (903) 000-75-92

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Ремонт компьют-в, тв, стиралок, 
холод-в Т.8 (499) 394-06-57

● Оценю вышедшие из обращения 
франки, фунты. Т. 8 (999) 715-35-60

● Куплю квартиру, дачу срочно в Мо-
скве и МО. Т. 8 (495) 773-46-35
● Риэлтор Татьяна. Т. 8 (909) 965-80-92
● Сниму кв, комнату. Т. 8 (916) 959-13-08
● Куплю долю в кв. Т. 8 (925) 224-27-09 

Недвижимость

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51
● Курьер ЗП 60 т.р. T. 8 (968) 442-99-41

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции. Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Т. 8 (499) 409-91-42
● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8(495)201-25-12 
● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

Работа и образование

Мебель

Товары и услуги

Разное

Юридические услуги Транспортные услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог! Во-
прос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

ЧАСТНОСТИ На правах рекламы 

Строительство и ремонт

● Изделия, коронки, значки, монеты, 
фарфор куплю. Т. 8 (903) 666-33-55 
● Грампластинки. Аудиотехнику. Фо-
тоаппараты. Т. 8 (985) 979-56-09
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги до 1945 г. от 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (964) 585-40-04
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

Искусство
и коллекционирование

Меняю 2-эт. дом 335 кв. м. в ку-
рортном поселке Шепси (между 
Туапсе и Сочи) на 3–4 комн. кв. 
в Москве. Сейсмоустойчив, в без-
опасном от наводнений и ураганов 
месте. Фруктовый сад, отдельные 
комнаты для сдачи отдыхающим. 
Т. 8 (915) 378-00-36

● Книги. Выезд от 130 экз. Оплата 
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09

Совладелица 
«Сенсориума» 
Екатерина Гусева 
в светлом холле 
Музея темноты
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СУДОКУ

Анек дот опу бликов ан 
в рубрике «Иностранный 
юмор». Стоит напомнить, 
что в одно время 
между странами 
социалистиче-
ского блока, или, 
как их еще назы-
вают — членами 
В а р ш а в с к о г о 
договора, в кото-
рый входило 15 
стран, — нача-
лась холодная война. Когда 
этот анекдот был опубли-
кован, в СССР проводилась 
активная пропагандист-
ская работа по выявлению 
недостатков капиталисти-
ческого строя. Тогда всеми 

способами до советских 
людей доносилось и то, на-
сколько падает нравствен-

ность в США. По-
добные анекдо-
ты как раз были 
пропагандист-
ским шагом на-
шего правитель-
ства. «Вечерка» 
в  1960-е  годы 
а к т и в н о  в е л а 
рубрику «Ино-

странный юмор». А в этом 
анекдоте как раз показано, 
что в Америке даже подру-
гам нельзя доверять.

Встречаются две приятельницы, 
которые давно не виделись. Одна 
другой говорит:
— Я так рада видеть тебя живой 
и здоровой!
— А почему ты решила, что я умерла?
— Потому что я недавно встретила 
Мэри и она не сказала о тебе ни одного 
плохого слова.

К 100-летию «Вечерки» 
изучаем старые шутки 
из рубрики «Уголок юмора». 
Анекдот в номере 
от 9 января 1968 года:

Подготовил 
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
vecher@vm.ru

наш век

В каждой строке или столбце проставляются цифры 
от 1 до 9. Цифра может быть записана в ячейку в том 
случае, если ее нет в горизонтальной и вертикальной 
линии, а также в малом квадрате 3×3, и если она мо-
жет быть записана исключительно в одну клетку. СоставилОЛЕГ ВАСИЛЬЕВ / vecher@vm.ru

 ОТВЕТЫ  на судоку, 
опубликованные 
9 апреля

«Вечерка» предлагает принять 
участие в фотоакции «Лови 
ритмы весны» и поделиться 
яркими моментами этой 
незабываемой поры с другими 
читателями.

АКЦИЯ

Н е д а в н о  м э р  М о с к в ы 
Сергей Собянин поделился 
планами по благоустрой-
ству музея-заповедника 
«Коломенское». Это одно из 
самых любимых мест жите-
лей и гостей столицы. Еще 
бы, ведь «Коломенское» —  
не просто уютный уголок 
Москвы, а целая история. 
С этим мнением согласна 
и наша читательница Кри-
стина Сорокина, которая 
в рамках весенней акции 
поделилась с «Вечеркой» 
своей фотографией. 

— Люблю неспешные про-
гулки по «Коломенскому». 
Особенно хороши они вес-
ной. Природа оживает, во-
круг все начинает зеленеть, 
слышится пенье птиц, жур-
чание ручейков. Несмотря 
на то что Москва — мега-
полис со множеством вы-
соток и дорог, она все равно 
остается зеленым городом. 
И «Коломенское» тому под-
тверждение. Вооружайтесь 
фотоаппаратами и спешите 
на длинные весенние про-
гулки, — пишет  Кристина.

Укажите имена и фамилии людей, присутствующих
на фотографии, и обязательно автора работы

Каждую неделю мы публикуем ваши истории и фотогра-
фии. Лучшие работы получат номинации от «Вечерки». 
А в конце месяца победитель станет новым героем 
обложки. Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

VECHER@VM.RU
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